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Paper Excellence contrata o terceiro ex-ministro da
Justiça do PT. Luiz Barreto troca CSN pelos chineses

MAGNAVITA - PÁGINA 3

Hingo Hammes 
mantém ritmo 
da campanha 
para 2º turno

PÁGINA 12

ESPECIAL PÁGINA 8

O Volta Redonda FC é o novo campeão da Série 

C do Campeonato Brasileiro. No sábado, dia 19, o 

time derrotou o Athletic por 2 a 0, na Arena Sicre-

di, em São João del-Rei-MG, pelo jogo de volta da 

final, na Arena Sicredi, em São João del-Rei. Como 

já havia vencido por 1 a 0 na ida, o Tricolor de 

Aço garantiu o título da competição nacional de 

forma inédita. Ao longo da competição o Voltaço 

teve 15 vitórias, 7 empates e 5 derrotas, com 41 

gols marcados e 32 gols sofridos em 27 partidas.

O candidato a prefeito de Petrópolis, 
Hingo Hammes (PP), realça a importância 
do trabalho desempenhado nas ruas.

PÁGINA 12

Comércio soma 70 vagas criadas em agosto
Rafael Ribeiro/CBF

PÁGINA 7

A engenheira agrônoma Carolina 

Rodrigues fala sobre a importância de 

desenvolver projetos que visam a restau-

ração de áreas degradadas.

Recuperação 
florestal 
de áreas 
incendiadas

Direitos
trabalhistas 
dos 
rodoviários

Semana 
Nacional da
Ciência e 
Tecnologia 

Pesquisa diz 
que brasileiros 
querem Pep 
Guardiola

PÁGINA 12

PETROPOLITANAS - PÁGINA 12

PÁGINA 13

Trabalho de Dorival não é bem avaliado pelos brasileiros

Voltaço fatura campeonato da Série C do Brasileirão
Breno Babu/ CBF

PÁGINA 12

Ingressos à 
venda para 
TEDx no 
Quitandinha

A 21ª Semana Nacional de Ciên-

cia e Tecnologia em Friburgo conta 

com uma programação repleta de ati-

vidades, que seguem até o dia 22.

BAIXADA - PÁGINA 11

Queimados 
desenvolve 
ações pelo 
Outubro Rosa

SÉRGIO CABRAL

O Rio e 
Alexandre 
Accioly

PÁGINA 3

FERNANDO MOLICA

As boas 
recordações do 
nosso Maraca

PÁGINA 2

Um levantamento aponta uma rejei-

ção de 62% dos brasileiros ao trabalho do 

técnico Dorival Júnior. Para seu lugar, o 

favorito do povo é o espanhol Pep Guar-

diola, técnico do Manchester City

Uma das 
grandes vozes 

da renovação do 
fado português, 

Carminho acaba 
de lançar um EP 

produzido em 
Chicago (EUA) 

e que inclui 
‘Argonautas’, 

clássico de 
Caetano Veloso 

gravado em 
dueto com o 

baiano

Paul Natkin/Divulgação

Carminho grava Caetano 
em seu mais novo trabalho

PÁGINAS 1 E 2 

Carminho, cantora e compositora portuguesa, em 

ensaio fotográfico nas ruas de Chicago (EUA)

2 º  C A D E R N O

Uma reviravolta pode estar a ca-

minho na Câmara Municipal de Bar-

ra do Piraí. Um processo envolvendo 

a federação PSDB/Cidadania pode 

impactar diretamente a configuração 

do Legislativo para o ano que vem. 

Câmara de 
Barra do 
Piraí pode ter 
alteração

CORREIO DO VALE PÁGINA 14

O reggae 
praiano de 
Gabriel Elias 
em turnê 

PÁGINA 3

Divulgação

Pegando onda na Austrália, 
o astro Nicolas Cage vem 
arrebatando plateias dos 
festivais internacionais com o 
thriller ‘The Surfer’, destaque 
na programação da Mostra 
Internacional de Cinema de SP

PÁGINA 4
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

 HÁ 95 ANOS: FRANÇA E INGLATERRA DISCUTEM ARMAMENTOS
 As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 18 de outubro de 
1929 foram: Câmara do Paraguai 
discute novo tratado de fronteiras 

com o Brasil. Presidente da França 
diz que Federação de Estados da Eu-
ropa não é de caráter agressivo con-
tra a América. França está disposta 

a conversar com a Inglaterra sobre 
os tratados de armamentos navais. 
Confl ito entre China e URSS ainda 
não chegou às vias de fato. 

HÁ 75 ANOS: URSS ARTICULA BLOCO SOVIÉTICO NA ONU
 As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 18 de outubro 
de 1949 foram: URSS articula um 
bloco germano-soviético na ONU 

para aprovar a criação da Alemanha 
Oriental. Comissão de Finanças 
da Câmara debate a criação de um 
câmbio múltiplo, para haver desva-

lorização do cruzeiro. Comoção po-
pular faz UDN levar a candidatura 
do brigadeiro Eduardo Gomes virar 
realidade no partido.

A Terceira Guerra Mundial já está em andamento

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

3-A TERCEIRA GUERRA 
MUNDIAL já está em anda-
mento, e nem Kamala nem 
Trump perceberam. Um novo 
eixo está semeando desordem 
global. A campanha presidencial 
dos EUA é o retrato de uma alie-
nação imprudente. Por George 
F. Will (� e Washington Post) 
(...) (O Estado de S. Paulo) Ter-
ceira Guerra Mundial. O temor 
pela ocorrência de uma Terceira 

Guerra Mundial aumenta à me-
dida que os confl itos na Europa 
avançam, e ameaças de uso de 
armas nucleares deixam o mun-
do em alerta. A eclosão de uma 
Terceira Guerra Mundial teria 
consequências devastadoras para 
todos os países envolvidos dire-
ta ou indiretamente. A Terceira 
Guerra Mundial é um confl ito 
que poderia ser desencadeado a 
qualquer momento e envolveria 

diversos países de dois ou mais 
continentes. Pensando em um 
contexto geopolítico atual, a 
guerra entre a Rússia e a Ucrâ-
nia e as recentes ameaças de 
uso de armamentos nucleares 
colocaram o mundo em alerta 
para uma potencial escalada de 
confl itos que poderia envolver 
os Estados Unidos e outros paí-
ses da Otan e também da União 
Europeia. A guerra entre Rússia 

e Ucrânia, que eclodiu em 2022, 
fez ressurgir o temor de uma Ter-
ceira Guerra Mundial. (...) (bra-
silescola.UOL)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os grandes 

jornais brasileiro - e em todas 

as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

A ida ao Maracanã na sexta 
terminou complicada — o Bo-
tafogo cedeu o empate de forma 
absurda e tive meu celular furtado 
na saída. Mas, mesmo assim, ge-
rou um encantamento que eu não 
voltara a sentir desde que o está-
dio foi destruído e reconstruído.

Estimulada mais para desviar 
verbas do que por razões esporti-
vas, a reforma do Maracanã gerou 
conforto, mas solapou a monu-
mentalidade do nosso templo em 
comum. A derrubada da ousada 
marquise em concreto armado e o 
fi m dos dois tabuleiros de plateia 
(o das arquibancadas e o das anti-
gas cadeiras azuis) diminuíram a 
grandiosidade do estádio.

As obras também retiraram 
protagonismo das duas grandes 
rampas — a do Bellini e a da Uerj 
— que serviam de caminho e guia 
para a maior parte dos torcedores. 

Elas abrigavam a esperança de 
uma vitória, acarinhavam nossas 
comemorações e davam abraços 
de consolo nas derrotas.

Lembro que saí muito triste 
ao entrar no Maracanã reforma-
do pela primeira vez. fui testemu-
nhar um Casado contra Solteiros 
desses que serviu de teste para a 
Copa das Confederações, que se-
ria em 2013. 

Pela primeira vez, sentia-me 
perdido no estádio, sem saber lo-
calizar pontos referenciais, como 
o gol onde Maurício enfi ou a bola 
que, em 1989, tirou meu time da 
Grande Seca. Estive também em 
jogos da Copa do Mundo, da 
Olimpíada, vi um ou outro jogo 
do Botafogo. Foi como se estives-
se num estádio qualquer.

Mas, na sexta, talvez pela 
saudade, talvez pelo bom mo-
mento do Botafogo, voltei a 

me reconhecer no estádio em 
que estive pela primeira vez 
aos sete anos, levado por meu 
pai. Percorri com os olhos a 
longa elipse, círculo entortado 
como as pernas de Garrincha, 
como a folha seca de Didi. Vi 
uma arquibancada lotada pe-
las mais belas cores, o preto e o 
branco que resumem ausência 
e totalidade.

As tantas crianças presentes 
— entre elas, minha sobrinha 
mais nova, de dez anos — refor-
çaram a lembrança de “Meni-
no-que-chega”, uma das mais 
belas crônicas do botafoguense 
Armando Nogueira. Para ele, 
cada criança que chega no grande 
estádio é “grama nova que fl ores-
ce no campo.”

Apesar de desfi gurado, de 
adaptado ao padrão Fifa de ex-
clusão, o Maracanã continua a 

se renovar, a nos reconciliar com 
nossa infância, com nossos so-
nhos, com nossas expectativas, 
com nossa eterna vontade de en-
trar em campo e de fazer gol do 
título — ainda é nosso. É lá que 
abraçamos estranhos, que feste-
jamos e aprendemos a conviver 
com derrotas que parecem que 
nunca vão passar.

Na sexta, ao entrar no túnel 
que dá acesso ao meu setor, revi 
o gramado, as arquibancadas — 
mas, principalmente, me vi. Vi 
também meu pai, meus fi lhos 
— um deles também estava no 
estádio. O Maracanã nos dá um 
sentido de continuidade e de per-
manência.

E aí, volto a citar Armando 
Nogueira que, no mesmo texto, 
fala da nossa infância e da bola, 
brinquedo mágico, forma perfei-
ta, forma divina.

Fernando Molica

O Maraca é nosso

Opinião do leitor

Bets

Tudo que vicia é sempre um problema e essa 

questão das bets está passando o maior furor 

nas casas brasileiras. Cada história é um pior 

do que a outra. O Governo Federal precisa sim 

tomar as rédeas disso e controlar o povo contras 

os abusos.

Jair Sebastião Obregon

São Paulo - São Paulo

Rio pronto para 
receber vários eventos

A IA, se bem usada, 
ajuda a população

EDITORIAL

O Rio de Janeiro é uma 
cidade com grandes atrativos 
naturais e turísticos. Porém, 
a capital fluminense vai além 
do setor e prova ser um gran-
de polo de eventos. 

No último fim de semana, 
o município teve jogo de fu-
tebol, show do Bruno Mars 
e festival de música, além de 
outros eventos de pequeno 
porte. E tudo aconteceu tran-
quilamente na cidade, sem 
menor sufoco para visitantes 
e moradores. Seja na seguran-
ça ou no transporte, mesmo 
com a chuva, as pessoas pude-
ram transitar no Rio. 

Se as pessoas acham que o 
Rio não está capacitado para 
receber grandes eventos e 
grande público, ledo engano. 
A cidade é cosmopolita e tem 
tudo para fazer várias coisas 
ao mesmo tempo, agrando 
todos os tipos de fãs. 

Investir no turismo é algo 
fundamental para fazer a ci-
dade voltar aos tempos áureos 
de arrecadação e de transfor-
mação. E muito disso tam-
bém tem a ver com o retorno 
do Galeão, que passa a rece-
ber mais voos e mais turistas, 
com a consequência sendo 
mais dinheiro entrando para 

os cofres públicos e ajudado 
também o comércio. 

O setor é um dos poucos 
que movimenta outras ca-
deias da economia, pois ajuda 
bares e restaurantes, hotelei-
ros, entretenimento e, claro, 
as agências de viagens. Por 
isso, uma cidade que investe 
em turismo tem tudo para 
crescer e o Rio prova, a cada 
fim de semana, que tem tudo 
para apostar na área para vol-
tar aos tempos áureos. 

Ter em um fim de semana 
três ou quatro eventos não é 
para qualquer cidade e even-
tos de grande porte, com 
públicos distintos, em vários 
horários e em diversos bairros 
da cidade.

O Rio provou, mais uma 
vez, que tem uma segurança 
de grande porte e pode mo-
vimentar policiais para várias 
frentes, dando o suporte ne-
cessário para a população ca-
rioca e para o turista. 

Agora, mais importante 
disso é Governo e Prefeitura, 
juntos, em parceria fazendo o 
melhor para o Rio ser a porta 
de entrada internacional do 
Brasil, marca que sempre foi 
e que, agora, está voltando a 
obter. 

A presença da inteligência 
artifi cial (IA) nos órgãos públi-
cos é uma necessidade urgente 
para garantir a melhoria dos 
serviços prestados à população. 
Recentemente, pesquisadores 
e gestores públicos discutiram 
o uso da IA e a governança de 
dados nas políticas públicas 
educacionais, reforçando a 
importância dessa tecnologia 
na gestão efi ciente de recursos 
e informações. O seminário 
promovido pelo Ministério 
da Educação, em parceria com 
instituições de ensino, trouxe à 
tona o debate sobre como a IA 
pode ser uma aliada estratégica 
na tomada de decisões que ga-
rantam direitos e melhorem a 
efi ciência do setor público.

Um exemplo prático dessa 
aplicação é o uso de IA para 
analisar em tempo real dados de 
frequência escolar. Isso permite 
às instituições de ensino iden-
tifi car rapidamente padrões 
que possam indicar problemas, 

como evasão, e tomar medi-
das preventivas para apoiar os 
alunos. Com essa análise, o 
governo pode assegurar maior 
inclusão e permanência dos es-
tudantes no ambiente escolar, 
utilizando tecnologia para pro-
mover direitos fundamentais, 
como o acesso à educação.

A adoção de IA pelos go-
vernos deve vir acompanhada 
de equipes capacitadas, aptas a 
gerenciar essa tecnologia e a in-
terpretá-la de forma ética e efi -
ciente. Para que a inteligência 
artifi cial seja bem-sucedida nos 
serviços públicos, é essencial 
que os gestores se mantenham 
atualizados com as inovações 
tecnológicas e sejam prepara-
dos para liderar essas transfor-
mações. Isso é fundamental não 
apenas para otimizar processos, 
mas também para garantir que 
as decisões sejam tomadas com 
base em dados concretos, me-
lhorando a qualidade do servi-
ço prestado à população.

Na última quinta-feira, foi 
inaugurado para convidados o 
novo Roxy. O antigo cinema da 
minha amada Copacabana e que 
frequentei toda minha adoles-
cência, ressurgiu como casa de 
espetáculos, sob o comando dos 
empresários Alexandre Accioly e 
Dody Sirena. 

Não conheço o novo Roxy 
mas torço muito pelo seu êxito. 
Por várias razões. A mais impor-
tante é a torcida pelo Rio. Aliás, 
torcida não. Amor escancarado! 
O Rio padece de autofagia históri-
ca por parte de gente que fala, fala, 
fala…e nunca fez nada pelo coleti-
vo. Isso vem do espírito de parte 
da elite desde a sede como colônia, 
império e república do Brasil. 

Deixemos quem não faz nada 
para ressaltar o empreendedor ca-
rioca Alexandre Accioly. À frente 
de uma série de iniciativas volta-
das para o entretenimento, lazer e 
bem estar, ele não para!

O Jardim de Alah, entre o Le-
blon e Ipanema, parque lindo que 
margeia o canal entre o Atlântico 
e a lagoa Rodrigo de Freitas, está 
abandonado. Área de respiro não 
só para o fl uxo entre mar e lagoa, 
mas também de respiro urbano. 
Está largado pela prefeitura há 
anos. Nunca vi uma manifestação 
contundente pela sua revitaliza-
ção até a chegada de Aciolly e seu 

ousado plano de ressurgimento 
do Jardim de Alah, sob forma 
de concessão pelo poder público 
municipal. Aí, Alexandre, você 
mexeu com essa gente  mesqui-
nha e covarde que não faz nada 
mas adora reclamar de qualquer 
iniciativa, principalmente as que 
atraem moradores de todas as 
áreas da cidade e da região metro-
politana. Como no caso do Jar-
dim de Alah. Adoram o passear 
no Convent Garden, em Lon-
dres, mas não querem “mistura” 
na sua área. Já basta a comuni-
dade da Cruzada São Sebastião, 
legado da igreja católica progres-
sista. Jardim de Alah que voltará 
a ter vida. Gastronomia, música e 
gente!!! Branca, parda, preta, tu-
ristas, enfi m, exatamente do que 
precisamos! E muitos postos de 
trabalho! Diretos e indiretos.

A estação de metrô existente 
no local foi uma luta. Ela e toda 
a sua extensão tiveram o combate 
de “líderes” de Ipanema e do Le-
blon de cara feia e muitas recla-
mações com a obra. Perturbaram 
a mim e aos meus executivos dia 
e noite com apoio de matérias na 
mídia e até mesmo de gente com 
quem me assustei em me pergun-
tar como seu neto iria passear na 
praça com a obra do metrô. Nem 
aí se seus funcionários vão dormir 
mais e melhor por ter metrô para 

ir e voltar para casa. Ao contrário! 
Como já registrei aqui. Houve 
uma senhora que me apelou para 
que a Linha 4 não funcionasse nos 
fi nais de semana. Pode acreditar!

Accioly não pensa pequeno. 
Chama os melhores profi ssionais 
em cada empreitada.

No Roxy tem como diretor 
do espetáculo o mago Abel Go-
mes. Responsável pelos eventos 
mais incríveis como o Réveillon 
de Copacabana, abertura e encer-
ramento dos Jogos Pan-America-
nos e Parapanamericanos, Jogos 
Olímpicos e Paralímpicos, entre 
centenas de outros no seu exten-
so currículo profi ssional. O Roxy 
emprega, a partir da reabertura, 
profi ssionais do canto, da dança, 
da cenografi a, da gastronomia, 
entre tantos benefícios. Os hotéis 
já reservaram para os seus futuros 
hóspedes quase o ano inteiro da 
casa. Olha que maravilha!

Na rede de academias Body-
tech iniciou com Bernardinho 
e Ronaldo Fenômeno e seguiu 
em frente nos piores momentos 
da última década. Da recessão 
econômica ao caos da COVID 
com todos os seus negócios fe-
chados. Sobreviveu e a rede BT é 
um sucesso. Empregadora direta 
e indireta de milhares de empre-
gos. Na gastronomia trouxe e traz 
para o Rio excelentes restaurantes 

como o Casa Tua. Mais empregos 
diretos e indiretos. A casa de es-
petáculos Qualistage, na Barra da 
Tijuca, é um sucesso com artistas 
nacionais e internacionais. 

O Rio se livrou da direita pa-
vorosa. Que não gosta de pobre 
nem de justiça social. Essa gen-
te elegeu um ser que mandou a 
guarda municipal cassar livros 
na Bienal do Livro no Riocentro. 
Depois do atentado à bomba no 
início dos anos 80, foi a maior 
ação da direita no local. Já foi. 
Agora, na prefeitura do Rio, a 
eleição de um araponga travesti-
do de parlamentar. Não deu. 

Seguimos em frente! Mas não 
vou ressaltar essa turma, Alexan-
dre, mas sim você e o seu amor 
pelo Rio. 

Devo ter esquecido de al-
guma iniciativa ou empreendi-
mento que você está ou estará 
envolvido. Como seu amigo, 
admirador e, principalmente, 
como carioca, muito obrigado. A 
Flip em Parati acaba de enaltecer 
a fi gura do grande João do Rio 
que me inspirou com seu texto 
a viver o Rio, assim como meu 
velho pai. Com você, fl anar pelas 
ruas do Rio fi ca cada vez melhor. 
Obrigado e boa sorte.

*Jornalista. Instagram: @
sergiocabral_fi lho

Sérgio Cabral*

O Rio e Alexandre Accioly 



Segunda-feira, 21 de Outubro de 2024 3MAGNAVITA

  COLECIONANDO EX-MI-
NISTROS DO PT- A empresa si-
no-indonésia Paper Excellence, no 
Brasil, tem feito um investimento bi-
lionário no litígio que possui com o 
grupo J&S pela disputa da Eldora-
do Celulose. Ela acaba de contra-
tar o terceiro ex-ministro da Justiça 
de governos do PT para defender os 
seus interesses.  Os ex-ministros Tar-
so Genro e Luís Eduardo Cardozo já 
atuam como o advogados da Paper. 
Agora, o mercado foi surpreendi-
do com a contratação de Luiz Pau-
lo Barreto como diretor de Relações 
Institucionais e de Comunicação do 
Grupo Paper Excellence no Brasil. 
Barreto foi secretário-executivo de 
Tarso Genro no Ministério da Justiça 
e, depois, titular da pasta em  feverei-
ro de 2010, quando Genro se desin-
compatibilizou para concorrer ao go-
verno do Rio Grande do Sul.

  Barreto fi cou 11 anos como dire-
tor da Companhia Siderúrgica Na-
cional (CSN) e era de total confi ança 
de Benjamin Steinbruch. Ele comu-
nicou seu desligamento no início de 
outubro e ofi cializou o seu retorno à 
Brasília, para atender os interesses do 
polêmico grupo sino-indonésio, en-
volvido em agendas polêmicas tam-
bém no Canadá.

  Além dos três ex-ministros da Jus-
tiça do PT, a Paper tem na sua cartei-
ra como contratado o ex-presidente 
da República, Michel Temer, depois 
de uma visita a Jackson Wijaya, em 
Los Angeles, em 2023.

  A negociação para contratar o novo 
diretor de relações institucionais e co-
municação foi conduzida por Cláudio 
Cotrim, diretor da Paper no Brasil, e, 
até então, o único rosto visível dos chi-
neses da celulose no Brasil. Ela teve o 
auxilio de Tarso Genro.

  A Paper tem atuado como patroci-
nadora de eventos empresariais e ju-
rídicos. Teve a sua marca incluída em 
um evento do próprio Superior Tri-
bunal de Justiça (STF), que reuniu 
blogueiros e infl uenciadores digitais, 
apesar de vários processos do seu in-
teresse tramitando na Corte.

  No governo Bolsonaro a Paper Ex-
cellence apostou nas suas relações com 
o deputado Eduardo Bolsonaro, que 
foi recebido e fotografado ao lado do 
polêmico Jackson Wijaya.

  RENAN FILHO VENDE RO-
DOVIAS NA EUROPA - O ministro 
dos Transportes, Renan Filho, via-
ja nesta segunda-feira (21) para Ma-
dri, na Espanha para participar da 
Ibero-America GRI Infra & Energy. 
Renan Filho levará para a feira que 
reúne líderes mundiais do setor de in-
fraestrutura uma carteira de R$ 130 
bilhões em investimentos na constru-
ção de rodovias, em busca de investi-
dores. Depois de Madri, o ministro e 
sua comitiva irão a Londres, no Rei-
no Unido, para uma reunião com ad-
ministradores de fundos internacio-
nais sediados na Europa e empresas 
interessadas no sistema brasileiro de 
concessão rodoviária.

  PROJETO PODE DECOLAR - 
O futuro do aeroporto de Resende foi 
um dos temas debatidos em Brasília 
após um encontro entre prefeito elei-
to de Itatiaia, Kaio do Diogo Baliei-
ro, com o senador Flávio Bolsonaro. 
Na reunião, que também contou com 
a presença do atual prefeito de Resen-
de, Diogo Balieiro, o foco foi claro: ga-
rantir os recursos necessários para a re-
forma do aeroporto a partir de 2025, 
que promete ser o grande impulso 
para a economia e infraestrutura da re-
gião Sul Fluminense. Na conversa, que 
aconteceu na última semana, também 
aproveitaram para agradecer a Flavio 
o suporte nas campanhas eleitorais de 
Itatiaia e também de Resende, que ele-
geu como prefeito, o deputado esta-
dual Tande Vieira.

  GUTINHO SE REÚNE COM 
PESAGRO-RIO - O prefeito de 
Areal, Gutinho Bernardes (PP), se 
reuniu na última semana com o pre-
sidente da PESAGRO - Empresa de 
Pesquisa Agropecuária do Estado do 
Rio de Janeiro, Paulo Renato Mar-
ques, para discutir a instalação de um 
laboratório focado na agricultura e 
vicultura de Areal. O município está 
crescendo no setor de cultivo e pro-
dução da uva. “Agradecemos ao Go-
vernador Cláudio Castro e sua equi-
pe pelo apoio constante às nossas 
demandas, sem o qual muitos avan-
ços no setor rural não seriam possí-
veis”, disse o prefeito.

PINGA-FOGO

Cláudio Magnavita

Delegado Carlos Oliveira, subsecretário da 
Polícia Civil; delegado Gilberto Ribeiro; delegada 
Patricia Alemany

A magia do Roxy
Só agora o Brasil está percebendo a dimensão do 
Roxy para o turismo brasileiro. Não é uma casa de 
show. É muito além de qualquer projeção otimista. 
É o mais sério equipamento de entretimento já rea-
lizado no hemisfério sul. A melhor notícia é que os 
sócios escolherem o Rio para implantar a sua pri-
meira casa. É o maior show-case da cultura brasi-
leira, apresentado com o que existe de melhor no 
planeta, em termos de recursos técnicos e produ-
ção. Uma vitrine permanente para divulgar o Bra-
sil com toda a sua grandiosidade e dignidade. Di-
fere de tudo que já foi feito antes. Não é uma casa 
para turistas; é um palácio para homenagear o que o 
Brasil tem de melhor. Cultura na veia, sem o sexis-
mo dos antigos shows de mulatas, peitos e bunda de 
fora, que ainda fazem parte do imaginário dos anti-
gos shows para gringos. 

O espetáculo deveria ser obrigatório para todos que 
amam o Brasil e o Rio. O local escolhido transpi-
ra história e a sua recuperação valeu cada centavo in-
vestido. Não há improvisação. Os sócios Alexandre 
Accioly, Sicão Chiese, Dody Sirena e Rodrigo Ma-
thias, criaram uma nova categoria de show perma-
nente com serviço 5 estrelas. O Roxy é para todas as 
idades, todas as nacionalidades e todos que amam 
talento, sofi sticação e apresenta um Brasil que não 
tem complexo de vira-lata. Além do show residente, 
este espetáculo está pronto para ser clonado e correr 
o mundo divulgando a cultura brasileira. Para quem 
for ao Roxy, terá chance de conhecer a nossa gastro-
nomia e o conforto. Tudo isso em Copacabana. A 
sensação é que os milhares de personagens que fo-
ram projetados na telona do Roxy ganharam vida, 
saltaram da tela para homenagear o Rio e recriaram 
os ambientes mágicos que, durante décadas, foram 
exibidos em películas sofi sticadas. Tudo isso aqui no 
Rio e aqui em Copa. É mágico. Só conhecendo para 
compreender esta magia que homenageia a nossa 
cultura e o talento do nosso povo.

Cláudio Magnavita 

MAGNAVITA
claudio.magnavita@gmail.com

@colunamagnavita

Cláudio Magnavita

Cláudio Magnavita

Cláudio Magnavita

Vera Donato

Cláudio Magnavita

Vera Donato

Alexandre Accioly com os sócios na reabertura do Roxy Dinner Show

Carlos Vieira, presidente da Caixa; Izabela 
Vieira; Natália Fernandes; e Patrick Corrêa, 
presidente da Riotur

O casal Marcelo Freixo e Antonia 
Pellegrino, ladeado por Bruno Reis, diretor 
de Marketing Internacional, Negócios e 
Sustentabilidade da Embratur (d) e  (e)

Nelson Adao e PC Ferreira, diretores da SRCOM, 
com Daniela Maia, secretária municipal de 
Turismo, e Patrick Corrêa, presidente da Riotur

Rodrigo Mathias, Alexandre Accioly, Dody 
Sirena e Sicão Chiese.

Sentados à mesa: na esquerda, Sergio 
Ricardo, presidente da TurisRio, com a 
esposa Helena; na direita, Gustavo Tutuca, 
secretário estadual de Turismo com 
Andrezza Borges; ao fundo, Sicão Chiese, 
sócio de Accioly, e Ingrid Videira

Boni e o cantor Gilberto Gil estiveram na 
reabertura do Roxy

Alexandre Accioly e Renata Padilha, Gloria e 
Luiz Severiano Ribeiro 

Vera Donato

Vera Donato

Alexandre Carvalho e Isabelle 
Nassar  

Vera Donato

Sheila Rosa, Ana Paula Castello 
Branco e Eduardo Secco

Vera Donato

Danielle Barros, secretária de 
Estado de Cultura, marcou 
presença no evento

Vera Donato

Eduardo Secco e Ana Paula 
Castello Branco

Vera Donato

Vera Donato

Jeannine Crepon, Accioly e Patrícia Costa

Renata Araújo e Marcelo Castello Branco
Vera Donato

Sheila Rosa, Ana Paula Castello Branco e 
Eduardo Secco
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Diversos empates na reta 
final do segundo turno
PL é que lidera no maior número de capitais – quatro

Por Rudolfo lago

A uma semana do segun-
do turno das eleições muni-
cipais, a disputa ficou acir-
rada em diversas capitais do 
país. Desde o início do ano, 
o Correio da Manhã publica 
levantamentos que mostram 
a evolução da corrida eleito-
ral com base nas pesquisas 
mais recentes. Os dados di-
vulgados agora apontam para 
várias situações de empate 
técnico na reta final.

Todos os levantamentos 
divulgados no momento têm 
margem de erro de três pon-
tos percentuais. Embora haja 
diferenças de metodologia 
sobre a forma de coleta das 
respostas dos entrevistados, 
as pesquisas mais recentes 
mostram uma situação de em-
pate técnico no momento em 
Curitiba, Fortaleza, Palmas, 
Manaus, Cuiabá e Campo 
Grande. Ou seja, das 15 capi-
tais onde haverá segundo tur-
no, em seis a situação aponta-
da pela pesquisa mais recente 
é de empate.

Divergência
Em Porto Velho, a pesqui-

sa Veritá, a última divulgada, 
não aponta empate técnica. 
Mas na capital de Rondônia 
houve outro fenômeno im-
portante. O levantamento do 
Instituto Veritá, que tem sede 
em Uberlândia (MG) diver-
ge completamente do que foi 
feito por um instituto do pró-
prio estado, o Phoenix.

O Veritá aponta vantagem 
de Léo Moraes, do Podemos. 
Já o levantamento do Phoe-
nix afirma que a vantagem 
seria de Mariana Carvalho, do 
União Brasil. No caso do Veri-
tá, Léo lidera com 50,2%. No 
caso do Phoenix, quem lidera 
é Mariana, com 50,08%.

Pesquisas
No quadro feito pelo Cor-

reio da Manhã na semana 
passada, ainda não havia pes-
quisas sobre o segundo turno 
nas 15 capitais onde have-
rá segundo turno. Faltavam 
pesquisas em Porto Velho e 
Goiânia. E em algumas havia 
somente a simulação feita na 
véspera do primeiro turno, 
que aconteceu no dia 6 de 
outubro. Agora, o quadro já 
apresenta pesquisas feitas na 
semana passada em todas as 
capitais.

Em termos nacionais, to-
mados os números mais re-
centes, desconsideradas as 
margens de erro, o quadro 
mantém uma vantagem para o 
partido do ex-presidente Jair 
Bolsonaro. O PL é o partido 
que, confirmados esses núme-
ros, mais elegerá prefeitos nas 
capitais no segundo turno. E 
a disputa fica mais embolada 
em seguida.

PL
Tomando-se os números 

mais recentes, desconside-
radas as margens de erro, o 
PL tem vantam em quatro 
capitais: Aracaju, Fortaleza, 
Manaus e Cuiabá. Houve mu-
danças com relação ao quadro 
anterior. Antes, o PL aparecia 
à frente em Palmas, com a de-
putada estadual Janad Valcari, 
que aparecia na liderança em 
todos os levantamentos até 
então. Agora, quem lidera em 
Palmas é o ex-senador Eduar-
do Siqueira Campos (Pode-
mos), filho de Wilson Siquei-

ra Campos, uma espécie de 
fundador e primeiro governa-
dor do estado do Tocantins.

Em seguida, vem o MDB, 
liderando em três capitais: 
Porto Alegre, São Paulo e 
Belém. O novo quadro mos-
tra quatro partidos lideran-
do em duas capitais: PSD, 
PP, União Brasil e Podemos. 
O PSD lidera em Curitiba 
e Belo Horizonte. O PP em 
João Pessoa e Campo Gran-
de. O União Brasil em Natal 
e Goiânia. E o Podemos em 
Palmas e Porto Velho (no 
caso, considerando-se o re-
sultado do Instituto Veritá).

PT
No levantamento anterior, 

quando em algumas capitais 
só o que havia era a simulação 
na véspera do primeiro turno, 
o PT, partido do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, apa-
recia em vantagem na simula-
ção feita no dia 5 de outubro 
pelo Instituto AtlasIntel. Isso 
mudou agora. Na pesquisa 
mais recente, que é do Insti-
tuto Paraná Pesquisas, quem 
aparece liderando em Natal é 
o empresário Paulinho Freire, 
candidato do União Brasil.

Assim, agora, o partido do 
presidente não lidera em ne-
nhuma das capitais onde ha-
verá segundo turno.

Veja como está o quadro 
do segundo turno nas capi-
tais, com base nas pesquisas 
mais recentes:

Porto Alegre
Pesquisa Quaest na quin-

ta-feira (17) aponta para a 
reeleição do prefeito Sebas-
tião Melo (MDB). Ele tem, 
segundo a pesquisa, 52% das 
intenções de voto. A deputa-
da federal Maria do Rosário 
(PT) tem 30%.

Curitiba
AtlasIntel publicada no 

dia 16 de outubro aponta 
empate técnico, dentro da 
margem de erro, entre o vice-
-prefeito Eduardo Pimentel 
(PSD) e a jornalista Cristina 
Graeml (PMDB). Pimentel 
tem 49% e Graeml 44,9%. A 
margem de erro da pesquisa é 
de três pontos percentuais.

São Paulo
O prefeito Ricardo Nunes 

é favorito para conquistar a 
reeleição, de acordo com a Da-
tafolha de quinta-feira (17). 
Nunes tem, segundo a pesqui-
sa, 51% das intenções de voto. 
O deputado federal Guilher-
me Boulos (Psol) tem 33%.

Belo Horizonte
Quaest na quinta-feira (17) 

aponta liderança do prefeito 
Fuad Noman (PSD), com 46%. 
O deputado estadual Bruno 
Engler (PL) aparece com 37% 
das intenções de voto.

Aracaju
De acordo com levanta-

mento do Paraná Pesquisas de 
quinta-feira (17), a vereadora 
Emília Corrêa (PL) lidera a 
corrida, com 53,5% das inten-
ções de voto. O advogado Luiz 
Roberto (PDT) tem 36,6%.

João Pessoa
Pesquisa Quaest de quinta-

-feira (17) sinaliza a reeleição 
do prefeito Cícero Lucena (PP) 
na disputa com o ex-ministro da 
Saúde Marcelo Queiroga (PL). 
Cícero Lucena aparece com 
58%, e Queiroga com 31%.

Natal
Paraná Pesquisas na quin-

ta-feira (17) aponta lideran-
ça do empresário Paulinho 
Freire (União Brasil) sobre a 
deputada federal Natália Bo-
navides. Segundo a pesquisa, 
Paulinho tem 50,9%, e Natá-
lia, 38,9%.

Fortaleza
Empate técnico, segundo 

Datafolha publicada na quin-
ta-feira (17). O deputado fede-
ral André Fernandes (PL) tem 
45% das intenções de voto. O 
também deputado estadual 
Evandro Leitão (PT), 43%. A 
margem de erro da pesquisa é 
de três pontos percentuais.

Palmas
Paraná Pesquisas divulga-

da na sexta-feira (18) mostra 
empate técnico. Mas o ex-se-
nador Eduardo Siqueira Cam-
pos (Podemos) teria agora 
vantagem sobre a deputada es-
tadual Janad Valcari (PL), que 

antes liderava. Siqueira Cam-
pos tem 47,7% das intenções 
de voto. E Janad tem 44,1%. A 
margem de erro da pesquisa é 
de 3,7 pontos percentuais.

Belém
O deputado estadual Igor 

Normando (MDB) lidera, de 
acordo com pesquisa Futura/
Exame de 16 de futuro. Ele 
tem 56% das intenções de voto, 
contra 35,88% dados ao depu-
tado federal Eder Mauro (PL).

Manaus
Real Time Big Data em 15 

de outubro aponta empate téc-
nico entre o deputado federal 
Alberto Neto (PL) e o prefeito 
Davi Almeida (Avante). Al-
berto Neto aparece com 51%, 
e Davi Almeida com 49%. A 
margem de erro da pesquisa é 
de 3 pontos percentuais.

Porto Velho
Pesquisa do Instituto Ve-

ritá aponta vantagem de Léo 
Moraes (Podemos) sobre a 
deputada federal Mariana 
Carvalho (União Brasil). Se-
gundo a pesquisa, do dia 15 
de outubro, Léo tem 50,2% 
das intenções, enquanto Ma-
riana tem 39,3%.

Cuiabá
Empate técnico entre o de-

putado federal Abílio Brunini 
(PL) e o deputado estadual 
Lúdio Cabral (PT), de acordo 
com pesquisa Quaest do dia 16 
de outubro. Brunini tem 44% 
das intenções de voto, e Cabral 
tem 41%. A margem de erro é 
de 3 pontos percentuais

Campo Grande
A situação é de empate 

técnico, dentro da margem de 
erro de 3 pontos percentuais, 
segundo Quaest de 16 de 
outubro. A prefeita Adriane 
Lopes (PP) tem 42%, e Rose 
Modesto (União Brasil) tem 
41% das intenções de voto.

Goiânia
Quaest de 17 de outubro 

aponta vantagem do ex-de-
putado federal Sandro Mabel 
(União Brasil). Ele aparece 
com 46% das intenções de voto. 
Fred Rodrigues (PL) tem 39%.

Marcello Casal JrAgência Brasil

Presidido por Valdemar Costa Neto, o PL lidera o segundo turno em quatro capitais
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Sem dono claro, apagão 
pouco altera o quadro

Quem é o dono do apagão 
em São Paulo?

Ministro Aneel

São Paulo

Lula

Rússia

Delicado

Assim, a verdade é que, 

sem dono claro, com res-

ponsabilidades que po-

dem ser distribuídas para 

todos os entes da Fede-

ração, o apagão aparen-

temente não influirá no 
resultado da eleição de 

forma significativa a pon-

to de virar uma disputa 

que hoje, de acordo com 

as pesquisas, parece mais 

favorável à reeleição de 

Ricardo Nunes. Se ele não 

fez as podas em árvores e 
outros serviços de manu-

tenção da cidade que lhe 

caberiam, o governo de 

São Paulo aparentemen-

te não vinha também 

cobrando as responsabi-

lidades da Enel em seu 

contrato. E a Aneel tam-

bém não exerceu com 

maior dureza seu papel 

regulador. 

A pesquisa Datafolha di-

vulgada na quinta-feira 

(17) mostrou o prefeito Ri-

cardo Nunes (MDB) cain-

do quatro pontos com 

relação à rodada anterior. 
Uma queda significati-
va, acima da margem de 

erro, que é de três pontos 

percentuais. Atribuiu-se à 
queda ao apagão de ener-

gia em São Paulo. Apenas 

este ano, já foi a terceira 
vez que a cidade ficou sem 
luz. A irritação das pessoas 

atingiu a performance de 

Nunes, mas não melho-

rou a de seu adversário, 
Guilherme Boulos (Psol), 

que permaneceu com os 

mesmos 33%. O apagão 

virou o grande tema da 

reta final da campanha 
em São Paulo. Mas, como 

o contrato da Enel é com 

o estado, e a responsabi-

lidade, então, não é dire-

tamente do município, a 

culpa pelo apagão virou 

um jogo de empurra. 

No fim de semana, São 
Paulo apareceu tomada 

por faixas que empurram 

a responsabilidade pelo 

apagão para o colo do mi-

nistro de Minas e Energia, 

Alexandre Silveira. “Fora 

Enel! Fora Alexandre! Se 

concorda, buzine!” Um ví-

deo mostra buzinaço em-

baixo de um viaduto. 

O empurra para Silveira 

faz algum sentido. A Ane-

el tem a responsabilida-

de de regular o setor. Se 

a Enel não faz bem o seu 

trabalho, é responsabili-

dade da agência. A Aneel 

tem seu grau de indepen-

dência, mas é vinculada 

ao Ministério de Minas e 

Energia.

Lula foi a Natal, apoiar 

Natália Bonavides (PT), 
que disputa com Pauli-

nho Freire (União Brasil). 

E andou por São Paulo. 

O PT está muito preocu-

pado com a possibilidade 

de perder a influência que 
sempre teve no ABC pau-

lista, berço do seu nasci-

mento.

Na semana passada, o 

presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva resolveu in-

tensificar sua presença 
como cabo eleitoral nas 

disputas em que o PT 
e seus aliados estão no 

segundo turno. Há uma 
avaliação no Planalto de 

que Lula entrou tarde na 

campanha. 

Esta semana, Lula esfria 

a participação na cam-

panha. Iria à Rússia na 
terça-feira (22) para a reu-

nião do Brics. Mas levou 

uma queda, machucou a 

cabeça e foi aconselhado 

pelos médicos a não via-

jar. Agora, é saber se con-

seguirá participar do final 
da campanha de Boulos.

Todo movimento, porém, 
é delicado. Lula pode atra-

palhar às vezes mais do 
que ajudar. Essa é a ava-

liação, por exemplo, sobre 

Cuiabá (MT), onde o pe-

tista Lúdio Cabral disputa 

com o deputado federal 

Abílio Brunini (PL). O es-

tado é muito bolsonarista. 

Ideia ali é não federalizar. 

Reprodução TV

Correio da Manhã

Apagão virou tema do debate entre Boulos e Nunes

Sobrou para o ministro o apagão em São Paulo

POR RUDOLFO LAGO

ELEIÇÕES 2024
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Escândalo do STJ pode 
abalar todo o Judiciário

Por Karoline cavalcante

Suposto esquema de corrup-
ção e venda de sentenças envol-
vendo funcionários do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) pode 
“abalar todo o Judiciário” e pode-
rá haver melhoria nas práticas in-
ternas de todos os tribunais. É o 
que avalia ao Correio da Manhã 
o advogado, que atua na Corte, e 
analista político em Brasília Me-
lillo Dinis.

A Polícia Federal investiga 
suspeitas de corrupção nos ga-
binetes de quatro ministros da 
Corte: Isabel Gallotti, Og Fer-
nandes, Nancy Andrighi e Paulo 
Moura Ribeiro. As informações 
são de que os trabalhadores es-
tavam atuando com venda de 
sentenças, ou seja, mediante o 
pagamento de propina, antecipa-
vam veredictos e alteravam deci-
sões de acordo com o interesse do 
cliente. Porém, ao que se sabe até 
o momento, sem o conhecimen-
to dos ministros. A revelação foi 
feita pela revista Veja na sua edi-
ção desta semana.

“Estamos diante de um es-
cândalo que pode abalar todo o 
Judiciário. Evidente que ainda é 
uma investigação inicial. Sem-
pre é bom concluir as avaliações 
após a conclusão delas e com os 
dados do judiciário. O primei-
ro cenário é a reação do próprio 
STJ, que, por sua direção e pela 
sua tradição, tomará as medidas 
necessárias para encontrar os 
responsáveis pelos fatos, se eles se 
confirmarem”, iniciou Dinis.

“O segundo cenário que se 
avizinha decorre dos movimen-
tos que ocorrem fora do tribunal. 
Quem são os interessados, os 
corruptores, e os casos judiciais, 
se realmente ocorreram?”, acres-
centou o advogado.

O esquema
Segundo as investigações 

feitas pela Polícia Federal, o es-
quema funcionou pelo menos 
até dezembro de 2023, quando 
um dos possíveis envolvidos, o 
advogado Roberto Zampieri, foi 
morto a tiros em Cuiabá, capital 
do Mato Grosso. Na cena do cri-
me, a PF teve acesso ao celular da 
vítima, e, a partir disso, foi aberto 

um inquérito para apurar o caso.
No aparelho, foram encontra-

das conversas com o empresário 
e lobista do ramo de transporte 
de cargas, Andreson de Oliveira 
Gonçalves. Os diálogos e os docu-
mentos recuperados mostram que 
havia negociações para postergar 
casos pelo tribunal, manipulação 
de mandados de buscas e apreen-
sões, vazamento de pedidos de 
prisão, rascunho de decisões, 
comprovantes de pagamento, en-
tre outras irregularidades.

Um dos trechos divulgados 
mostra o lobista dizendo ao ad-
vogado que consegue mudar 
uma sentença no STJ, mas que é 
preciso pagar. “Você garante que 
ela se reverte?” questiona Zam-
pier. “Estamos há meses com o 
assunto dele, amigo. Você duvida 
do que eu te falo?”, respondeu 
Andreson. “Então vamos fazer 
o que temos que fazer”, voltou 
Zampieri. “Lógico, manda pagar 
o da Gallotti que já resolveu, dia 
25”, disse Andreson, citando a 
ministra da Corte. “Eu não duvi-
do não, Andreson, é que tem mo-
mentos que as pessoas não têm 
grana”, explicou Zampieri. “Aí, é 
f… sem grana não anda”, finalizou 
o lobista.

Em um dos áudios enviados a 
Zampieri, Andreson demonstra 
preocupação com o pagamento 
das propinas: “Zamp, deixa eu te 
falar. O amigo tá p... comigo aí e 
p... com você, viu, cara? Foi o que 
eu falei pra você, Zamp, quantos 
dias venho falando desse negó-

cio seu, viu? Ele tá bravo. Vai dar 
m... esse negócio seu lá, viu? Tô 
te falando. Esses caras, não pode 
brincar com eles não, Zampa. 
Falou no dia, tem que cumprir, 
cara. Eu falei que estava tentan-
do com você desde cedo e não tô 
conseguindo. Então, assim, vê o 
que você vai resolver aí. Eu já ti-
nha marcado hoje com ele, não 
cumpri. Depois dá uma zica no 
seu trem lá, cê não briga comigo 
não, viu?”.

Movimentações 
atípicas

Segundo apuração da Veja, 
técnicos encontraram “movi-
mentações financeiras conside-
radas atípicas” envolvendo o mi-
nistro Paulo Moura Ribeiro, que 
negou qualquer envolvimento 
com o lobista.

O presidente do STJ, o mi-
nistro Herman Benjamin, infor-
mou em entrevista ao O Globo, 
que há um “constrangimento co-
letivo” e uma “profunda tristeza” 
entre todos os ministros, que são 
os maiores interessados em apu-
rar o caso.

“De 16 de outubro de 2023 
até 15 de outubro de 2024, entra-
ram no STJ 518 mil processos. 
Isso significa dizer que cada mi-
nistro recebeu 17 mil processos. 
Isso significa dizer que, contando 
os dias úteis, os ministros teriam 
que decidir sobre 197 processos. 
Dividindo esses dias úteis por 
oito horas, aproximadamente 
um processo a cada cinco minu-

tos por ministro. Eu pergunto: 
isso é viável? Como é que se pode 
imaginar que um ministro vai ter 
controle total do seu gabinete 
quando, a cada cinco minutos, 
será elaborada uma decisão?”, dis-
se Benjamin ao jornal.

Penal
De acordo com Melillo, a 

responsabilização dos possíveis 
culpados, além de administrati-
va, será penal. E que ainda que 
não haja muitas informações de 
envolvimento de ministros, no 
passado já houve situações no 
próprio STJ que levaram ao afas-
tamento de membros da Corte.

“O Poder Judiciário tem cada 
vez mais a atenção do público e 
da opinião pública. Tenho a im-
pressão de que haverá melhoria 
nas práticas internas de todos 
os tribunais, para evitar que a 
imagem do Poder Judiciário seja 
abalada por casos assim”, avaliou 
o advogado.

A denúncia ocorre num mo-
mento de mudança no tribunal. 
Na última terça-feira (15), o STJ 
definiu as duas listas tríplices 
com candidatos às vagas em aber-
to para substituir as ministras 
que se aposentaram, Laurita Vaz 
e Assusete Magalhães. Os nomes 
serão encaminhadas ao presiden-
te da República, Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) que indicará um 
nome de cada uma das listas para 
submeter à sabatina na Comissão 
de Constituição, Justiça e Cida-
dania (CCJ) do Senado. 

PF investiga suspeita de esquema de venda de sentenças
Marcello Casal JrAgência Brasil

Denúncias no STJ poderão afetar e mudar todo o Judiciário

Por Gabriela Gallo

A menos de uma semana para 
o segundo turno das eleições mu-
nicipais, o Congresso Nacional 
segue com a pauta esvaziada para 
os parlamentares envolvidos na 
disputa retornarem a seus redu-
tos eleitorais para se concentra-
rem no segundo turno. Todavia, 
apesar da agenda esvaziada na 
Câmara dos Deputados, o Sena-
do Federal segue com as discus-
sões acerca do primeiro projeto 
que regulamenta a reforma tribu-
tária (PLP 68/2024). Os senado-
res mantêm a previsão de que o 
relatório final da medida seja vo-
tado, e eventualmente aprovado, 
no plenário da Casa na primeira 
semana de dezembro.

Nesta quarta-feira (23), o rela-
tor da proposta, senador Eduardo 
Braga (MDB-AM), apresentará o 
plano de trabalho para a Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ) 
debater o tema. Inicialmente, o 
plano deveria ter sido apresentado 
na última quarta-feira (16), mas o 
relator teve de se ausentar por re-
comendação médica após realizar 
uma cirurgia de retirada de uma 
hérnia de disco e de um cisto. O 
senador teve que se ausentar dos 
trabalhos até este domingo (20).

Audiências
A previsão é que CCJ realize 

duas audiências temáticas para 
discutir os impactos da reforma 
tributária, um dia ouvindo go-
vernadores e no outro ouvindo 
prefeitos. Depois disso, tal como 
tem sido realizado na Comis-
são de Assuntos Econômicos 
(CAE) da Casa, serão realizadas 
audiências públicas para con-
versar com os principais setores 
atingidos com a mudança. A 
tendência é que o relatório final 
será trabalhado, além de Braga, 
com ajuda da CCJ e da CAE.

O PLP 68 já recebeu 1.400 
emendas. Diante disso, a expectati-
va é que o texto retorne para a Câ-
mara dos Deputados já que deve 
passar por mudanças – por exem-
plo, a tendência é que os senadores 
retirem carros elétricos de itens do 
Imposto Seletivo (IS) e retirem 
carnes vermelhas da cesta básica de 
produtos com isenção tributária 
integral. Dessa forma, para evitar 
que as mudanças sejam revertidas, 
a expectativa é que Eduardo Braga 
e os demais senadores se encon-
trem com o presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), para que o 
texto apresentado no plenário do 
Senado seja um consenso entre as 
duas Casas.

CSLL
A Comissão de Assuntos 

Econômicos (CAE) do Senado 
Federal debaterá, nesta terça-fei-
ra (22), o Projeto de Lei (PL) 
nº 596/2023, que dispõe sobre 
a remissão de dívidas relativas à 
Contribuição Social sobre o Lu-
cro Líquido (CSLL). A proposta 
determina a extinção de dívidas da 
CSLL anteriores ao ano de 2017 
para empresas que tinham decisão 
judicial que as livrava do tributo.

A Contribuição Social sobre 
o Lucro Líquido é um tributo fe-
deral que incide diretamente so-
bre o lucro líquido das empresas 
operantes no Brasil. Atualmen-
te, a alíquota da contribuição é 
de 9% para empresas em geral e 
15% para instituições financeiras 
e empresas de seguros privados e 
de capitalização.

Em 2007, a cobrança do 
tributo se tornou obrigatória, 
por determinação do Supremo 
Tribunal Federal (STF). Os afe-
tados recorreram na Justiça e al-
gumas empresas continuaram a 
não pagar os valores. Em 2016, 
o Supremo analisou novamente 
e estabeleceu que a decisão seria 
válida para todos. Porém, a tese 
final foi definida apenas sete anos 
depois, em fevereiro de 2023 

(Tese 881 e 885), a qual reforçou 
que as empresas que não contri-
buíram com o CSLL a partir da 
decisão de 2007 deveriam efetuar 
o pagamento. Com essa determi-
nação, o Senado analisa o projeto 
para conceder o perdão das dívi-
das contraídas por esses tributos 
ante de 2017.

Para a senadora Zenaide 
Maia (PSD-RN), que solicitou 
o debate na CAE, o não paga-
mento das dívidas equivale a 
“defender a sonegação”. Porém, 
o relatório da proposta, elabo-
rado pelo senador Sérgio Moro 
(União Brasil-PR), alega que a 
Suprema Corte demorou muito 
para avaliar os casos, o que ele-
vou muito o montante da dívi-
da. Além disso, ele argumenta 
que cobrar impostos de tantos 
anos anteriores causa insegu-
rança jurídica a essas empresas, 
abalando a segurança de nego-
ciantes e investidores em geral 
de que seus direitos serão respei-
tados no país.

Na audiência, serão ouvidos 
representantes do STF; da Pro-
curadoria-Geral da Fazenda Na-
cional (PGFN), que é a responsá-
vel por atuar na cobrança judicial 
dos valores devidos à União; e da 
Receita Federal do Brasil.

apesar das eleições, Senado 
foca na reforma tributária

CORREIO BASTIDORES

Eleitor envergonhado e 
distorção no Datafolha

Inimigo íntimo: o maior 
adversário de Boulos 

Bomba Atacante

Peso maior

Enganos

Justiça

Probabilidade

Especialistas ouvidos pela 
coluna concordam que 
divergências do Datafolha 
em relação a outros insti-
tutos estão relacionadas a 
uma ponderação aplicada 
no segundo turno. 
Para compensar uma pre-
sença menor de entrevis-
tados que disseram ter 
votado em Pablo Marçal, 
o Datafolha aumentou o 
peso destes em seus cál-

culos. Ele teve 23% dos vo-
tos, mas, dos ouvidos pelo 
instituto, só 15% declara-
ram ter optado por ele.
O problema é que a pon-
deração não leva em con-
ta eleitores de Marçal que, 
aos pesquisadores, disse-
ram ter optado por outro 
candidato. Neste segundo 
turno, o Datafolha chegou 
a dar 22 pontos de vanta-
gem para Nunes.

Na avaliação de aliados 
e de adversários, o maior 
adversário de Guilherme 
Boulos, candidato do Psol 
à prefeitura de São Pau-
lo, não é Ricardo Nunes 
(MDB), mas a própria ima-
gem de radical. 
É que explicaria o fato de 
situações que desgastam 
o atual prefeito — como o 
apagão na cidade — não 
representarem um au-
mento nas intenções de 
voto do psolista. O eme-

debista chega a perder 
pontos em pesquisas, 
mas esses eleitores não 
migram para Boulos.
Protagonista e observa-
dor da política, o presi-
dente do PSD, Gilberto 
Kassab, tem dito a amigos 
que o candidato do Psol é 
um grande quadro da es-
querda que esbarra no es-
tereótipo de invasor — ele 
foi coordenador nacional 
do Movimento de Traba-
lhadores Sem Teto (MTST).

Boulos promete fazer 
uma revelação bombásti-
ca  às 10h de hoje. Asses-
sores dizem não saber do 
que se trata, mas a aposta 
é que se trata de algo re-
lacionado a Eduardo Oli-
vatto, chefe de gabinete 
da Secretaria de Infraes-
trutura Urbana, que seria 
ligado a empreiteiras.

No debate da Record/
Estadão, Nunes assumiu 
uma postura bem mais 
agressiva do que no en-
contro da Band. Ele e 
aliados resolveram que 
não seria bom continuar a 
apanhar calado. Parte da 
semana passada foi con-
sumida em treinamentos 
para jogar no ataque.

O critério utilizado pelo 
Datafolha permite que 
eleitores de Marçal te-
nham sido sobrerrepre-
sentados. O resultado fi-
nal da pesquisa refletiria 
a opinião dos marçalistas 
assumidos e daqueles 
que votaram nele mas 
afirmaram que optaram 
por outros candidatos.

Não é incomum que elei-
tores se enganem ou 
mintam na hora de decla-
rar votos anteriores. Mui-
tos não gostam de dizer 
que escolheram candida-
tos que acabaram derro-
tados; no caso de Marçal, 
não se pode descartar o 
eleitor que se envergo-
nhou de ter votado nele.

Boulos chegou a entrar 
na Justiça contra o Data-
folha, alega que a ponde-
ração utilizada não havia 
sido previamente infor-
mada ao TSE. O instituto 
comunicara que poderia 
fazer alterações na mostra 
para equiparar critérios 
como idade e sexo dos 
eleitores.

Outro problema: como 
os três primeiros coloca-
dos na primeira fase tive-
ram votações parecidas, 
haveria uma tendência 
estatística de que, numa 
amostragem aleatória, os 
eleitores de todos tives-
sem representação seme-
lhante entre os abordados 
pelos pesquisadores. 

Reprodução/Record

Leandro Paiva/Divulgação campanha Psol

Nunes e Boulos no debate de sábado

Candidato do Psol fez campanha em Guianases

POR FERNANDO MOLICA
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Petrobras e Vale assinam 
acordo pela descarbonização

Banco Central adota regras 
mais rígidas para o Pix

CORREIO ECONÔMICO

Tecnologias Amplo acesso

Menor porte

Mais verdes

Três eixos

Menos emissões

Mediante a previsão de 

oportunidades de negó-

cios em baixo carbono, 

como o diesel coproces-

sado com conteúdo re-

novável e gás natural, a 

Petrobras e a Vale assina-

ram, nesta sexta-feira (18), 

acordo para fornecimento 

de produtos no âmbito 

da pauta de descarboni-

zação, que inclui o uso do 

Diesel R em veículos do 

setor de mineração.   

Essa é a primeira ven-

da de diesel coprocessado 

com conteúdo renovável, 

pelo coprocessamento 

de derivados de petróleo 

com matérias-primas ve-

getais. Com a proporção 

de 14% de biodiesel, como 

mistura obrigatória, há 

como resultante que o 

diesel B R5 possui 18,3% 

de conteúdo sustentável.

Ante à sucessão recorde 

de vazamentos de dados, 

sobretudo neste ano, o 

Banco Central (BC) deci-

diu adotar regras mais rí-

gidas para o Pix, visando 

garantir a segurança das 

transações e impedir frau-

des. 

A partir de 1º de no-

vembro, transferências 

superiores a R$ 200 só 

poderão ser feitas, por 

meio de telefone ou com-

putador previamente ca-

dastrados pelo cliente da 

instituição financeira. Aos 
dispositivo não cadastra-

dos, o limite diário passará 

a ser de R$ 1 mil. 

O BC explica a exigên-

cia de cadastro se aplica 

apenas aos celulares e 

computadores não utili-

zados para fazer o Pix. Já 

aqueles que usam a ferra-

menta, as novas restrições 

não valem. O Pix Automá-

tico será lançado em 16 de 

junho de 2025.

Caberão às instituições 

financeiras o aperfeiço-

amento das tecnologias 

de segurança, inserir so-

luções de gerenciamento 

de fraude, visando iden-

tificar transações Pix atí-
picas ou ‘incompatíveis’ 

com o perfil do cliente e 
informações de seguran-

ça alocadas no BC.

Além de especificar aos 
clientes, em canal ele-

trônico de amplo acesso, 

quais seriam os cuidados 

preventivos às fraudes, as 

instituições financeiras te-

rão de verificar, a cada seis 
meses, se os clientes têm 

marcações de fraudes nos 

sistemas do da autorida-

de monetária. 

A serem repassados por 

meio do Fundo Garantidor 

de Credito (FGC), recursos 

no montante de R$ 9,4 

bilhões disponibilizados a 

negócios de menor porte, 

conforme acordo firmado 
entre o BNDES e o Sebrae, 

anunciou o presidente do 

banco, Aloizio Mercadan-

te, nessa sexta-feira (18). 

Em comunicado ao mer-

cado, a presidente da 

Petrobras, Magda Cham-

briard assinala que o acor-

do entre a Petrobras e a 

Vale “consolida o objetivo 

da Petrobras de aperfeiço-

ar a capacidade produtiva 

e a estrutura logística da 

empresa, para entregar 

produtos mais verdes”.  

A iniciativa BNDES/Sebrae 

integra o Programa Acre-

dita, que facilita o acesso 

ao crédito à parcela mais 

vulnerável da população. 

Lançado pelo governo fe-

deral em 22 de abril des-

te ano, o programa está 

calcado em três eixos de 

ação: capacitação, empre-

endedorismo e emprego. 

O presidente da Vale, Gus-

tavo Pimenta, por sua vez, 

salienta que a mineradora 

busca promover “a des-

carbonização das suas 

operações e de oferecer 

soluções para reduzir as 

emissões de seus clientes, 

aproveitando o diferencial 

competitivo do Brasil em 

combustíveis renováveis”. 

Wilson Melo - Agência Petrobrás

Marcello Casal Jr. - Agência Brasil

Maiores empresas nacionais se unem pela energia limpa

Sistema instantâneo de pagamentos ganha restrições 

Valor de meta fiscal ‘derrete’, 
mas dívida preocupa mercado
Enquanto a 1ª desperta maior desconfiança, a 2ª bate 78,5% do PIB

Por marcello Sigwalt

Quase não é tudo. A ex-
pressão, embora óbvia, força 
a compreensão quanto à pers-
pectiva de o governo federal, 
a despeito de, ao menos, se 
aproximar do limite inferior 
da meta de resultado primário 
deste ano (déficit de R$ 28,8 
bilhões) este ano, relegar a se-
gundo plano a estabilização da 
trajetória da dívida bruta. 

Tal fato tem despertado, 
tanto temores, quanto descon-
fianças crescentes do mercado 
quanto à permanência do ris-
co fiscal na gestão econômica. 
Trocando em miúdos: a des-
peito da ‘quimera’ tecnocrata, 
de ‘perseguir’ a estabilização 
da trajetória da dívida bruta no 
curto prazo, esta já totalizou 
R$ 8,826 bilhões (78,5% do 
PIB) em julho último (último 
dado disponível), o que torna 
irrelevante o verborrágico dis-
curso oficial, em torno da meta 
primária, uma vez se consolida 
a percepção, entre analistas, a 
percepção de que as despesas 
continuarão, por tempo inde-

terminado, excluídas do resul-
tado primário.

Prova disso, na contramão 
do que prega o último relató-
rio bimestral do Orçamento 
– que previu um déficit de 
R$ 28,3 bilhões este ano, que 
estaria ‘em linha’ com o piso 
da meta – o rombo estimado 

para 2024 já atinge R$ 68,8 
bilhões, cifra que inclui as 
despesas federais para auxílio 
à calamidade climática gaú-
cha, de combate às queimadas 
e aquelas com precatórios, 
deixados de fora no cômputo 
da meta fiscal.

Fazendo ‘coro’ ao consenso 

geral, a diretora de macroeco-
nomia para o Brasil do UBS 
Global Wealth Management, 
Solange Srour, comenta: 

“Não vou dizer que a meta 
perdeu completamente impor-
tância, mas ela sai enfraquecida 
com essas despesas fora do seu 
escopo”.

Ibre FGV

Objetivo federal de atingir meta fiscal perde para o crescimento ‘explosivo’ da dívida

‘Xerife’ do Executivo, em 
matéria de interesse público, a 
Secretaria Nacional do Consu-
midor (Senacon) anunciou a 
abertura de processo adminis-
trativo para que sejam investi-
gados ‘fatos’ e ‘provas’ exibidas 
pela distribuidora Enel, no que 
toca ao impacto da falta de 
energia na região metropolita-
na de São Paulo, que deixou às 
escuras, 3 milhões de paulista-
nos, atingidos por uma tempes-
tade de chuvas e ventos de até 
107 quilômetros por hora. A 
intenção do órgão do Ministé-
rio da Justiça é no sentido de 
medir a eficácia dos ‘canais de 
comunicação’ da companhia, 
para equacionar o problema.

A decisão da secretaria 
ocorre após esta notificar a dis-
tribuidora por duas vezes segui-
das, no prazo de uma semana. 
Após cinco dias, o órgão rece-
beu respostas incompletas, no 
que se refere à falta de energia, 
os canais de atendimento dis-

poníveis e os planos emergen-
ciais para restabelecer o forne-
cimento de eletricidade, o que 
consolidaria um ‘diagnóstico 
completo’ do evento.

Como a ocorrência do apa-
gão é recorrente, a Senacon 
quer saber da Enel a respeito da 
adoção de medidas preventivas, 

como plano de contingência e 
o plano de reparação aos consu-
midores afetados pelos apagões 
do ano passado. Já em relação a 
2024, as demandas do órgão se 
referem à manutenção da rede, 
a poda de árvores e possíveis fa-
lhas na prestação do serviço. 

Em nota, o titular da Se-

nacon, Wadih Damous, frisou 
que destacou que “eventos cli-
máticos extremos, embora de-
safiadores, não podem servir 
como justificativa para a falta 
de planejamento e resposta 
adequada de empresas conces-
sionárias”. 

Elevando a temperatura de 
‘indignação’ do Planalto com o 
problema, seu mandatário-mor 
reagiu: “Temos árvores que po-
diam ser podadas e não foram. 
Era o mínimo que prefeito 
deveria fazer”.  A exemplo do 
auxílio prestado aos atingidos 
pela tragédia no Rio Grande do 
Sul, o chefe do Executivo ava-
liou que a população paulista 
afetada teria direito ao um pro-
grama de crédito similar.

O mandatário estimou em 
850 mil pessoas o contingente 
de afetados com a falta de ener-
gia elétrica em seus domicílios. 
“Temos 250 mil comerciantes 
que têm direito ao Pronampe”, 
concluiu. (M.S.) 

Senacon abre processo contra a Enel
Paulo Pinto - Agência Brasil

Notificação da Senacon eleva pressão contra a Enel

mEi com dívida pode perder o Simples

Estabilidade requer superávits seguidos

Mais de 1,8 milhão de mi-
croempreendedores indivi-
duais (MEIs), microempresas 
(ME) e empresas de pequeno 
porte (EPP) de todo o País 
correm o risco de exclusão do 
Simples Nacional por inadim-
plência. Juntos, eles devem R$ 
26,7 milhões, segundo a Recei-
ta Federal.

Dos mais de 1,8 milhão, 
1.121.419 são MEIs, e outros 
754.915 são ME ou EPP. Eles 
são apontados como os maiores 

devedores, segundo a Receita, e 
não a totalidade daqueles que 
possuem débitos com os órgãos 
federais.

Se não acertarem as contas 
com o Fisco antes do dia 1.º de 
janeiro de 2025, os inadimplen-
tes serão excluídos do Simples. 
Se for MEI, será, automati-
camente desenquadrado do 
Simples Nacional do Microem-
preendedor Individual (Simei) 
também a partir do primeiro 
dia do ano que vem.

Regime especial unifica-
do de arrecadação de tributos 
e contribuições devidos por 
MEIs e empresas de pequeno 
porte, pelo Simples, as em-
presas unificam o pagamento, 
como o Imposto sobre Circula-
ção de Mercadorias e Prestação 
de Serviços (ICMS), e muni-
cipais, como o Imposto Sobre 
Serviços (ISS), e a contribuição 
patronal para Previdência.

Entre os dias 30 de setem-
bro e 4 de outubro, foi dispo-

nibilizado no Domicílio Tri-
butário Eletrônico do Simples 
Nacional e MEI (DTE-SN) o 
aviso de que a empresa pode ser 
excluída e quais são as suas pen-
dências com a Receita Federal 
ou com a Procuradoria-Geral 
da Fazenda Nacional.  

Após consultar se há noti-
ficação, o empreendedor deve 
acessar o portal do Simples 
ou ainda o portal e-CAC da 
Receita Federal, ambos acessá-
veis pelo portal gov. 

Nesse contexto, Solange 
aponta que o resultado primá-
rio, como um todo, é que in-
fluencia a trajetória da dívida 
bruta, uma vez que são necessá-
rios superávits recorrentes para 
que se obtenha estabilidade no 
endividamento. Como pressu-
posto para que tal estabilização 
se concretize, a diretora da UBS 
condiciona o que chamou de 
‘medidas estruturais de contro-
le de gastos’. “Se só contarmos 
com redução de fraude e pente-

-fino, não vamos conseguir”.
Solange vai mais longe em 

sua análise, acrescentando que 
‘as indicações são de que a dis-
paridade entre o resultado pri-
mário ‘carimbado’ com meta e 
aquele efetivo deve continuar 
nos próximos anos, a exemplo 
do ceticismo do mercado em 
relação ao cumprimento do 
acordo entre Planalto e Supre-
mo, no sentido de adiar, para 
depois de 2027, a inclusão de 
todas as despesas com precató-

rios na meta fiscal. 
Sem considerar as despesas 

excluídas da conta primária, 
o que preocupa o economista 
do Itaú Unibanco, Pedro Sch-
neider, são políticas públicas  
propostas fora do Orçamento, 
como o reforço eleitoreiro ao 
programa assistencialista bati-
zado de ‘Auxílio Gás’.

Como atestado do ‘enfra-
quecimento’ das regras fiscais 
brasileiras, Schneider lembra 
que experiências anteriores 

mostram um caminho disrup-
tivo. “Em vez de mudar a regra 
fiscal inteira, os governos vão e 
mudam o que entra na conta-
bilização da regra”.  Lançando 
mão da chamada “estatística 
paralela”, o economista Tiago 
Sbardelotto, da XP Investimen-
tos observa que o governo, para 
atingir o piso da meta, inclui, 
como efeito positivo extraor-
dinário os R$ 8,6 bilhões es-
quecidos em contas bancárias e 
outras instituições. (M.S.) 
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CORREIO ESPORTIVO

Galo na final

Fla na final

Brabas do Timão são penta

Expulso

Virada de chave

BRINDE A SENNA

Patrocinadora da Fór-

mula 1, a Heineken 

surpreendeu os bra-

sileiros e fãs do pilo-

to Ayrton Senna em 

todo o mundo com 

uma campanha be-

líssima homenagean-

do o ídolo. O filme, di-
rigido pelo ganhador 

do Oscar, Armando 

Bo, relembra a lendária 

primeira vitória de Senna em Interlagos, em 1991. A produ-

ção brinda a Senna e celebra seu poder de unir os brasilei-

ros. Ao fim, a maior surpresa: o eterno rival de Ayrton, Alain 
Prost, brinda a Senna, emocionando fãs do mundo todo.

Hulk mostrou mais uma 

vez que é o grande nome 

do Atlético-MG, pois mar-

cou um golaço e garantiu 

a presença da equipe mi-

neira na decisão da Copa 

do Brasil. Na ida, os minei-

ros venceram por 2 a 1.

O Flamengo jogou com 

um a menos desde o pri-

meiro tempo, segurou o 

Corinthians e vai à final da 
Copa do Brasil com o em-

pate por 0 a 0. A partida 

aconteceu na Neo Quími-

ca Arena.

O Corinthians derrotou o 

Santa Fé (Colômbia) por 

2 a 0, neste sábado (19) no 

Estádio Defensores Del 

Chaco, em Assunção (Pa-

raguai), para conquistar 

pela quinta vez na história 

o título da Copa Liberta-

dores de futebol feminino 

(antes as Brabas já haviam 

garantido o título conti-

nental em 2017, 2019, 2021 

e 2023). O título ajudou a 

ampliar a hegemonia do 

Brasil na Libertadores de 

futebol feminino. Os ti-

mes brasileiros somam 13 

títulos em 16 edições. 

O Flamengo teve o ata-

cante Bruno Henrique 

expulso aos 27 minutos 

do primeiro tempo. Ain-

da assim, o Fla seguro o 

resultado e vai enfrentar 

o Atlético-MG na final da 
Copa do Brasil 2024.

Eliminado pelo Galo, o 

Vasco canaliza todas as 

suas forças para a dispu-

ta do Campeonato Brasi-

leiro. O grande sonho do 

clube é conquistar uma 

vaga na Libertadores do 

ano que vem.

Divulgação/ Heineken

Prost participou da homenagem

CORREIO NO MUNDO

Drone lançado

Suposto ataque

Sobrevivente do caso Charlie Hebdo

Por pouco

Sem vítimas

O CONDADO DECI-

SIVO NOS EUA

Não há cientista po-

lítico, estrategista 

eleitoral, instituto 

de pesquisa ou bi-

lionário sul-africano 

que realmente saiba 

quem ganha a elei-

ção dos EUA. Quem 

pode dar o melhor 

chute são os 320 mil 

moradores do pequeno 

condado de Northampton, na Pensilvânia. Desde 1912, 

o resultado da eleição na região, localizada ao norte da 

Filadélfia, coincide com o placar final geral. Apenas três 
vezes (1968, 2000 e 2004) as escolhas divergiram.

Extremistas do Hezbollah 

lançaram neste sábado 

(19) um drone contra a 

casa de veraneio do pri-

meiro-ministro de Israel, 

Binyamin Netanyahu, na 

cidade de Cesareia (norte 

do país), segundo autori-

dades locais. 

Um carro dirigido por um 

motorista palestino se 

chocou contra um veículo 

blindado da polícia de Is-

rael em uma suspeita de 

ataque na Cisjordânia, de 

acordo com autoridades 

israelenses. O motorista 

morreu no incidente

Um dos sobreviventes do 

ataque terrorista contra o 

semanário satírico francês 
Charlie Hebdo foi encon-

trado morto em um hotel 

de Paris.

O corpo de Simon Fieschi, 

que foi gravemente ferido 

no atentado de 7 de janei-

ro de 2015, foi encontrado 

na quinta-feira (17). 

Ele era o webmaster do 

site à época do ataque 

dos terroristas. A informa-

ção foi divulgada neste 

sábado (19) pela Promo-

toria de Paris, que abriu 

uma investigação.

As imagens da câmera de 

segurança mostram um 

carro em alta velocida-

de colidindo com o carro 

blindado, que estava esta-

cionado. Um dos policiais 

tinha acabado de deixar 

o local onde houve o ata-

que.

O premiê não estava na 
residência, e o ataque não 
provocou vítimas, disse o 

seu porta-voz. Segundo a 

rede qatari Al Jazeera, o 

drone atingiu a proprie-

dade. Autoridades isra-

elenses, porém, não con-

firmam a informação.

Reprodução

Local costuma decidir eleição

Putin não virá ao G20, no Rio

Brasileiros querem Guardiola

Presidente da Rússia disse que sua presença poderia ser prejudicial

Pesquisa aponta rejeição de 62% ao trabalho de Dorival Júnior

O presidente russo, Vla-
dimir Putin, afirmou que não 
pretende vir à cúpula do G20 
no Rio de Janeiro, no mês que 
vem. “O G20 é um fórum útil 
no geral, quando não é politiza-
do. Minha possível ida prejudi-
caria os trabalhos”, disse o líder 
em uma coletiva de imprensa.

Ele acrescentou, porém, 
que seu país se fará presente 
no evento, que reúne todo ano 
representantes das 20 maiores 
economias. “Vamos encontrar 
quem representará a Rússia.”

A possibilidade da vinda 
do líder era um tema altamen-
te sensível. Putin é alvo de um 
mandado de prisão do TPI 
(Tribunal Penal Internacional). 
Como o Brasil é signatário do 
tratado fundador da corte, o 
Estatuto de Roma, o presiden-
te russo poderia ser detido se 
comparecesse ao evento.

Putin minimizou, porém, o 
risco de ser preso ao anunciar 
seu desfalque. Ele disse que a 

Rússia poderia assinar um acor-
do bilateral com o Brasil para 
contornar o mandado do TPI 
se necessário. “Temos uma boa 
relação com o Brasil.”

Como revelou a Folha de 
S.Paulo, o governo Lula buscou 
meios para tentar evitar esse 
constrangimento, e produziu 
um parecer jurídico capaz de 

driblar a determinação do TPI 
no caso de uma eventual vinda 
do presidente russo ao Brasil.

Embora o texto não citasse 
Putin diretamente, ele argu-
mentava que acordos que criam 
tribunais internacionais como 
o TPI só deveriam ter efeito 
entre países signatários. Como 
não é o caso da Rússia, seu pre-

sidente não estaria sob a jurisdi-
ção da corte ao vir ao Brasil.

O parecer, que foi sub-
metido em novembro do ano 
passado à Comissão de Direi-
to Internacional da ONU, não 
tem efeito prático. Tampouco 
garantiria que o Brasil estaria 
livre de censura do TPI se ig-
norasse uma ordem do tribu-
nal. Mas indicou uma opinião 
oficial do governo Lula, de que 
a imunidade de jurisdição de 
Putin deveria protegê-lo do al-
cance do tribunal se a viagem se 
concretizasse.

O anúncio da ausência de 
Putin na cúpula ocorre na mes-
ma semana em que o procura-
dor-geral da Ucrânia, Andri 
Kostin, instou o Brasil a exe-
cutar o mandado de prisão se o 
líder viesse.

“Gostaria de reiterar que é 
uma obrigação das autoridades 
brasileiras, como Estado-mem-
bro do Estatuto de Roma, pren-
dê-lo”, disse.

Uma pesquisa do instituto 
Real Time Big Data em parce-
ria com a Record TV mostra 
que Guardiola e Abel Ferreira 
são os técnicos preferidos do 
torcedor brasileiro para co-
mandarem a Seleção na Copa 
do Mundo de 2026.

Pep Guardiola (Manchester 
City) e Abel Ferreira (Palmei-
ras) lideram a pesquisa sobre o 
treinador ideal para a Seleção 
Brasileira. O instituto ouviu 
1500 pessoas entre os dias 15 
e 16 de outubro para entender 
quem o torcedor quer ver na 
Copa do Mundo de 2026.

Guardiola tem 27% dos vo-
tos válidos, seguido por 19% de 
Abel Ferreira. Atual treinador, 
Dorival Júnior soma 18%.

O quarto colocado é Jorge 
Jesus (11%). A lista ainda inclui 
Carlo Ancelotti (5%), Renato 
Gaúcho (5%), a volta de Fer-

nando Diniz (4%), Cuca (2%), 
Jurgen Klopp (1%), a volta de 
Tite (1%), Artur Jorge (1%), 
Vojvoda (1%), Jorge Sampaoli 
(1%) e outros nomes lembra-
dos equivalem a 4%. 

A pesquisa também pediu 
avaliação do desempenho de 
Dorival Júnior. 62% desapro-
vam o trabalho, 23% aprovam 
e 15% acham cedo para avalia-
ção. Dorival tem seis vitórias, 

cinco empates e uma derrota no 
comando da seleção. O Brasil 
caiu nas quartas da Copa Amé-
rica para o Uruguai e é o quarto 
nas Eliminatórias.

Outro assunto da pesqui-
sa foi a fala polêmica do pre-
sidente Lula, que afirmou na 
última semana que apoiaria 
uma convocação exclusiva de 
jogadores que atuam no fute-
bol brasileiro, já que, segundo 
o presidente do Brasil, lá fora 
“não há nenhum Romário ou 
Garrincha”.

De acordo com a pesquisa, 
54% dos ouvidos concorda-
ram com a fala de Lula, en-
quanto 46% discordaram do 
petista.

No momento, porém, a 
CBF não planeja demitir Do-
rival. Isso só seria cogitado caso 
o Brasil tivesse perdido os últi-
mos dois jogos.

Reuters/Folhapress

Rafael Ribeiro/CBF

Putin anuncia que não virá ao Rio para cúpula do G20

Brasileiros não creem em Dorival para a Copa, diz pesquisa

Hamas confirma a morte de Yahya Sinwar
Após Israel anunciar ter 

matado na véspera o líder do 
Hamas, Yahya Sinwar, o grupo 
terrorista palestino confirmou 
sua morte na sexta (18) e pro-
meteu seguir em guerra contra 
o Estado judeu -compromisso 
reiterado também pelos aliados 
Hezbollah e Irã.

“Choramos a morte do gran-
de chefe, o irmão e mártir Yahya 
Sinwar”, disse Jalil al-Hayya, 
porta-voz do Hamas no Qatar, 
onde parte de sua cúpula vive no 
exílio.

A facção reafirmou que não 
vai libertar os reféns israelenses 
em seu poder na Faixa de Gaza 

até que a guerra termine, Israel 
retire suas tropas do território, e 
os prisioneiros palestinos sejam 
libertados.

Com isso e a afirmação do 
premiê israelense, Binyamin 
Netanyahu, de que “a guerra 
não acabou ainda”, a sugestão 
feita pela Casa Branca de que a 
morte de Sinwar poderia abrir 
caminho para um cessar fogo no 
conflito que matou mais de 42 
mil palestinos parece inócua.

Sinwar, 62, foi morto ao 
lado de dois outros integrantes 
do Hamas na região de Rafah, 
no sul de Gaza. “O Hamas é um 
movimento de libertação na-

cional liderado por pessoas que 
buscam liberdade e dignidade, 
e isso não pode ser eliminado”, 
disse nesta sexta (18) à agência 
France Presse Basen Naim, da 
ala política do grupo.

“Parece que Israel acredita 
que matar nosso líderes significa 
o fim do nosso movimento”, de-
clarou. O antecessor de Sinwar, 
Ismail Haniyeh, vivia no exílio 
no Qatar e foi morto em um ata-
que atribuído a Israel em Teerã, 
no dia 31 de julho.

Sinwar era especialmente 
temido em Israel, onde passou 
22 anos preso. Ele enganou Tel 
Aviv, que adotara uma política 

de promoção do Hamas ante a 
enfraquecida Autoridade Na-
cional Palestina, na linha “di-
vidir para governar”. Ao fim, 
foi o responsável por planejar o 
ataque de 7 de outubro de 2023, 
que disparou a guerra atual.

Já o Hezbollah, que virou 
alvo preferencial de Tel Aviv 
há um mês e viu quase toda sua 
liderança ser liquidada em ata-
ques aéreos e com a incursão 
israelense no sul do Líbano, 
afirmou que a morte de Sinwar 
leva “à transição para uma nova 
e ascendente fase no confronto”.

Por Igor Gielow 
(Folhapress)

O Campeonato Argentino 
não terá rebaixados neste ano 
e terá mais dois clubes na dis-
puta em 2025. A decisão foi 
aprovada por unanimidade em 
assembleia da AFA (Associação 
Argentina de Futebol), segun-
do o jornal Olé. A mudança foi 
estabelecida faltando dez roda-
das para o fim da competição.

A elite do futebol argentino 
terá 30 clubes no ano que vem 
- 28 atuais mais dois promovi-
dos. Os dois times que seriam 
rebaixados, em sistema de mé-
dia de pontos, continuarão na 
primeira divisão.

A configuração mudará, e 

Argentino passará a ser dividi-
do em dois torneios semestrais: 
o Apertura e o Clausura. Serão 
dois grupos com 15 equipes. 
Os melhores colocados avança-
rão para o sistema de mata-ma-
ta, que definirá o campeão.

A tabela anual será mon-
tada levando ambos em con-
sideração e terá menos jogos, 
diminuindo o calendário. Ao 
todo, serão 32 partidas, sendo 
metade de cada campeonato - 
sem contar a fase eliminatória. 
Atualmente, são 41 “rodadas”.

A assembleia também mar-
cou a reeleição do presidente da 
entidade, Claudio Tapia.

Sem rebaixamento na liga argentina
Fotoarena/Folhapress

Elite do futebol argentino terá 30 equipes em 2025
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VOLTAÇO É 

CAMPEÃO 
BRASILEIRO

Time joga fora de casa e vence o Athletic 
por 2 a 0 e conquista título inédito

Por Thomás de Paula

 

Em partida válida pelo jogo 
de volta da fi nal da Série 
C do Campeonato Brasi-
leiro, o Volta Redonda vi-
sitou o Athletic, na Arena 

Sicredi, em São João del Rei, venceu 
por 2 x 0  e conquistou o título da ter-
ceira divisão nacional. 

Uma vitória inédita. Em 2025, Volta-
ço retorna à Série B do Brasileiro após 26 
anos. E mais: o Trocolor de Aço se tor-
nou a quarta equipe do estado do Rio de 
Janeiro a vencer a Série C. Os outros cam-
peões foram o Olaria, em 1981, o Flumi-
nense, em 1999, e o Macaé, em 2014. 

O Jogo 
Na primeira etapa, Volta Redonda 

e Athletic protagonizaram um jogo 
muito bem jogado, com boas chances 
para as duas equipes, até o Voltaço 
abrir o placar aos 26 minutos após óti-
ma jogada de MV e PK fazer o primei-
ro gol da equipe na decisão. O Athletic 
ainda continuou pressionando na bus-
ca de um empate, mas sem sucesso.

No início do segundo tempo, a par-
tida manteve o equilíbrio até a expulsão 
do jogador Geovane, do Athletic. Com 
um jogador a menos, o time mineiro pas-
sou a perder a calma em diversos lances, 
dando espaço ao Volta Redonda, que 
criou chances e ampliou o placar aos 26 
minutos com Bruno Santos de cabeça 
após cruzamento de Robinho.

Campanha sólida
Com o placar agregado de 3x0, o 

Volta Redonda conquista a Série C do 
Campeonato Brasileiro após uma cam-
panha sólida a partir da segunda fase da 
competição. Ao longo da competição o 
Voltaço acumulou 15 vitórias, 7 empa-
tes e 5 derrotas, com 41 gols marcados e 
32 gols sofridos em 27 partidas.

Do outro lado, o time mineiro en-
cerra a Série C com 15 vitórias, cinco 
empates e seis derrotas.

Município inteiro festeja
Nem mesmo a chuva contínua foi 

capaz de impedir a população de Volta 
Redonda de comemorar o título do time 
do coração de cada um. O prefeito An-
tonio Francisco Neto foi para as redes 
sociais e festejou: “Volta Redonda cam-
peão! Volta Redonda campeã”, disse. 

A vereadora eleita Gisele Klinger 
foi outra que a celebrar: “Que alegria, 
pessoal. Nosso Voltaço acaba de con-
quistar um título inédito, o de Cam-
peão do Campeonato Brasileiro da 
Série C. Um grande título nacional. 
Parabéns aos jogadores e torcedores. E 
vamos com tudo para a Série B no ano 
que vem”, disse.

Para o deputado estadual Munir 
Neto a comemoração foi redobrada 
e teve um gosto a mais. É que neste 
domingo, dia 20, é aniversário do de-
putado, que no sábado já festejava os 
novos rumos do Volta Redonda.

Breno Babu/ CBF

Volta Redonda conquista título inédito da Série C

Jean Drosny faz bonito e impede adversário de marcar gol

- O tão sonhado título veio 26 anos 
depois. Parabéns para os atletas, para o 
clube e os torcedores - disse Munir.

Nasce o orgulho da 
população

Até 1975, os únicos times profi s-
sionais da cidade eram o Flamengo de 
Volta Redonda, mais conhecido como 
“Flamenguinho”, e o Guarani Esporte 
Clube. Contudo, naquele ano ocorreu a 
fusão dos estados do Rio de Janeiro e da 
Guanabara e, consequentemente, a fu-
são das federações dos dois estados com 
a criação da Federação de Futebol do 
Estado do Rio de Janeiro (FERJ). O en-
tão presidente da Liga de Desportos de 
Volta Redonda, Getulio Albuquerque 
Guimarães, iniciou então o projeto, jun-
tamente com o presidente do Flamen-
guinho de Volta Redonda, Guanayr de 
Souza Horst, para criar um clube de fu-
tebol para representar a cidade no novo 
Campeonato Estadual do Rio de Janei-
ro. Após dias de discussão na sede da 
Federação,  nascia, em 9 de fevereiro de 
1976, o Volta Redonda Futebol Clube.

Uma curiosidade é que mesmo sen-
do da Região Sudeste, em 1976 o Volta 
Redonda foi convidado para o Torneio 
José Américo de Almeida Filho de 1976.

Anos 1990 e 2000
Em 1994, a equipe fez história ao 

levantar o caneco da Copa Rio pela 
primeira vez. Na grande decisão, o 
Volta Redonda derrotou o Fluminen-
se na disputa por pênaltis e se tornou 
o primeiro clube do interior a vencer a 
competição. O clube ainda conquista-
ria a competição em 1995 e 1999.

Anos 2000 e 2010
Em 2002, o Atacante Fábio vestindo 

nossa camisa 11 conquistou a primeira e 
maior artilharia da história do clube em 
competições anotando 16 gols no Cam-
peonato Carioca, a marca é o maior Sco-
re da primeira divisão de profi ssionais do 
estado do Rio no século XXI.

Em 2004 um novo e moderno está-
dio foi reinaugurado, no mesmo local do 
antigo Raulino de Oliveira, com a alcu-
nha de Estádio da Cidadania e capacida-
de para 20 mil pessoas. No ano seguinte 
a equipe conquistou pela primeira vez 
a Taça Guanabara, o primeiro turno do 
Campeonato Carioca, após derrotar o 
Americano nos pênaltis. Com a con-
quista, o Volta Redonda se credenciou 
para disputar a fi nal do Campeonato 
Carioca contra o Fluminense, vencedor 
da Taça Rio. No entanto, com um gol aos 
47 minutos do 2.º tempo, o Fluminense 
venceu por 3 a 1 e fi cou com o título.

Em 2006 o clube fez sua melhor 
campanha na história da Copa do 
Brasil: após deixar para trás América 
Mineiro, Atlético Paranaense e 15 de 
Novembro, o Voltaço só foi eliminado 
nas quartas de fi nal, diante do Vasco 
da Gama. Em 2007, foi mais uma vez 
campeão da Copa Rio. Com o título, 
o clube se qualifi cou para disputar a 
Copa do Brasil de 2008, torneio no 
qual foi eliminado na segunda fase.

Em 2016 o Volta Redonda conquis-
tou a Taça Rio após derrotar o Resen-
de, em jogo único, por 3 a 0. Os gols da 
conquista, disputada em São Januário 
foram marcados por Dija Baiano, Bru-
no Barra e Tiago Amaral, o artilheiro 
do Campeonato Carioca daquele ano.

No segundo semestre, conquistou 
o Campeonato Brasileiro da Série D, 
o primeiro título nacional de sua his-
tória. Com uma campanha irretocável, 
com dez vitórias e seis empates, o Volta 
Redonda se tornou a segunda equipe a 
vencer a competição de forma invicta.

Em 2022, após uma campanha irre-
gular na serie A do estadual, o Voltaço 
participou da seletiva, no mesmo ano, 
onde se sagrou campeão e assim retor-
nando para a elite do futebol carioca.

Neste mesmo ano, jogou a Série C 
do Campeonato Brasileiro, alcançando 
pela primeira vez na história, uma vaga 
na segunda fase da competição.

*Com informações do site do 
Voltaço

O presidente do Flamenguinho 
defendia que deveria ser este o time a 
representar Volta Redonda, tendo sido 
Clube Regatas Flamengo de Volta Re-
donda o primeiro nome a ser escolhi-
do. Contudo, fi cou defi nido que have-
ria um novo time e que ele se chamaria 
Volta Redonda Futebol Clube e que 

ele teria as mesmas cores da cidade: 
preto, amarelo e branco. Foi escolhido 
como primeiro presidente do V.R.F.C. 
Ysnaldo dos Santos Gonçalves, irmão 
do então prefeito da cidade.

Nessa época, o Estádio Raulino 
de Oliveira pertencia à Companhia 
Siderúrgica Nacional (CSN) e era ad-
ministrado, em regime de comodato, 
pelo Guarani Futebol Clube, tradicio-
nal time amador da cidade. A prefeitu-
ra, a CSN e a Confederação Brasileira 
de Desportos (atual CBF), fi zeram um 
acordo para a reforma do estádio, a fi m 
de que abrigasse o novo time.

Nessa década, o Volta Redonda 
participou por três vezes da Série A 
do Campeonato Brasileiro, de 1976 a 
1978. No último ano, obteve a melhor 
participação de sua história, terminan-
do na 32.ª colocação entre 74 parti-
cipantes. Na Série B de 1982, o clube 
aplicou a maior goleada da história da 
competição até então: 8 a 0 contra o 
Operário-MT. A marca só foi superada 
24 anos depois, pelo Paulista, que der-
rotou o Paysandu por 9 a 0 em 2006.

Voltaço fatura 
o segundo 

título nacional 
da história

DA SÉRIE C   
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Campos entregará novas 
unidades de saúde neste ano

Cássio Coelho assume a 

Secretaria de Energia do Estado

CORREIO FLUMINENSE

Perfil do novo secretário

Outubro Rosa em Itaboraí

40 unidades reabertas

A Secretaria de Saúde de 

Campos continua avan-

çando com diversas obras 

em Unidades Básicas de 

Saúde, com a expectativa 

de que pelo menos cinco 

a seis dessas unidades se-

jam entregues ainda este 

ano. Entre as obras em an-

damento estão as UBSs de 

Conselheiro Josino, Guan-

du, Santos Dumont, e San-

ta Helena, além da Policlíni-

ca do Parque Novo Mundo 

e do Centro de Saúde Gua-

rus. Unidades de outras 

localidades, como Penha, 

Venda Nova, Morangaba, 

Ibitióca, Serrinha, Tócos e 

Lagoa de Cima também 

estão em processo de re-

estruturação. Além disso, o 

Centro de Referência e Tra-

tamento da Criança e Ado-

lescente (CRTCA II), antiga 

Apic, está entre as obras.

O governador Cláudio 

Castro nomeou, na últi-

ma sexta-feira, dia 18 de 

outubro, o advogado Cás-

sio Coelho como o novo 

secretário de Energia e 

Economia do Mar (See-

nemar). A nomeação foi 

publicada na edição do 

Diário Oficial do Estado. 
Cássio foi secretário de 

Desenvolvimento Econô-

mico, Energia, Indústria 

e Relações Internacio-

nais, presidiu a Comissão 

Estadual de Desenvolvi-

mento do Mar, e esteve à 

frente do Procon/RJ por 

quase seis anos. 

“Tenho certeza de 

que Cássio Coelho con-

duzirá com excelência 

a pasta responsável por 

consolidar a posição do 

Rio de Janeiro como pro-

tagonista na diversifica-

ção da matriz energéti-

ca nacional”, declarou o 

governador do Estado 

do Rio de Janeiro.

Advogado, formado em 

Direito pela Universida-

de Estácio de Sá, Cássio 

da Conceição Coelho é 

servidor público estadual 

há mais de 20 anos. Foi 

nomeado presidente da 

autarquia de Proteção e 

Defesa do Consumidor do 

Estado do Rio de Janei-

ro (Procon/RJ) em 2019, e 

secretário de Desenvolvi-

mento Econômico, Ener-

gia, Indústria e Relações 

Internacionais em 2022, 

cargo acumulado com a 

presidência do Procon até 

2023. Presidiu também a 

Comissão Estadual de De-

senvolvimento do Mar e o 

Fundo Soberano do Esta-

do do Rio.

A Praça Marechal Floria-

no Peixoto, no Centro de 

Itaboraí, foi o local esco-

lhido para sediar a tradi-

cional Caminhada Rosa, 

ação alusiva à campanha 

de Outubro Rosa. Com 

mais de 3 mil inscritos, 

o evento realizado na 

manhã de sábado (19), 

reuniu milhares de mu-

lheres em prol da cons-

cientização sobre a im-

portância da prevenção 

e do diagnóstico precoce 

do câncer de mama. A 

ação foi organizada pela 

prrefeitura, por meio das 

secretarias municipais de 

Saúde (SEMSA), Turismo 

e Eventos, e Esporte e La-

zer (SEMEL)

Subsecretário de Infra-

estrutura e Operações 

da Secretaria de Saúde, 

Genil Alves falou sobre 

o andamento das obras. 

“Estamos finalizando as 
obras das unidades de 

Conselheiro Josino, Guan-

du e Santa Helena, com 

previsão de inauguração 

para este ano. Nossa equi-

pe está avaliando outras 

duas ou três unidades 

para verificar a viabilidade 
de conclusão até dezem-

bro”, disse o subsecretá-

rio. Durante seu mandato, 

o governo Wladimir Garo-

tinho e Frederico Paes já 

reabriu mais de 40 unida-

des, com uma média de 

uma unidade por mês.

César Ferreira

Divulgação

Campos avança com obras em unidades de saúde

O novo secretário de Energia, Cássio Coelho

RJ: Projetos de 
mobilidade recebem 
Selo Bicicleta Brasil

Tornar as cidades mais resi-
lientes e sustentáveis, prepara-
das para enfrentar os desafios 
do futuro é uma das missões do 
Governo do Estado do Rio de 
Janeiro. E sob essa ótica, obras 
executadas pela Secretaria das 
Cidades foram reconhecidas 
pelo Programa Bicicleta Brasil e 
passam a usar o selo que ressalta 
importância e os benefícios das 
intervenções para as cidades e 
seus moradores.

“Investir em mobilidade, 

com transporte de massa sus-
tentável, é uma das nossas mar-
cas. Estamos transformando 
essas cidades em espaços mais 
verdes e que oferecem mais 
qualidade de vida para o cida-
dão. As obras também vão im-
pactar no trânsito, reduzindo a 
quantidade de veículos nas ruas 
e, consequentemente, a emissão 
de gases de efeito estufa. Nosso 
foco é sempre o bem-estar da 
nossa gente”, avalia o governa-
dor Cláudio Castro. 

São três projetos que  rece-
beram a habilitação para o selo 
do Programa Bicicleta Brasil:  as 
intervenções na Avenida 22 de 
Maio, em Itaboraí, e a implanta-
ção do MUVI (Mobilidade Ur-
bana Verde Integrada) e da Ci-
clorrota, ambas em São Gonçalo.

O MUVI é um corredor 
expresso que liga Guaxindiba 
a Neves, que corta mais de 18 
bairros, e que tem na sua con-
cepção ciclovias e áreas verdes 
e de convivência, além de pro-

Executadas pela Secretaria das Cidades, obras 
vão passar a utilizar a marca do programa

Rafaela Cassiano

Governo do RJ recebe habilitação do Selo Bicicleta Brasil em dois projetos de mobilidade 

Estado encerra o mês de 
setembro com número 
de mortes reduzido

4ª Corrida Cidade de 
Maricá movimenta 
orla de itaipuaçu

Nos últimos nove meses, 
o Estado do Rio de Janeiro re-
gistrou quedas em indicadores 
estratégicos ligados aos crimes 
contra a vida e o patrimônio, 
além de aumento nos índices de 
produtividade policial, com des-
taque às apreensões de fuzis. A 
Letalidade Violenta, que abran-
ge homicídios dolosos, latrocí-
nios (roubos seguidos de mor-
te), lesões corporais seguidas de 
morte e mortes por intervenção 
de agentes do Estado, apresentou 
uma redução de 15% no acumu-
lado e de 16% no último mês, 
em comparação com os mesmos 
períodos de 2023. Ambas as es-
tatísticas representam o menor 
número de vítimas para o indi-
cador desde o início da série his-
tórica do Instituto de Segurança 
Pública (ISP), em 1991. Entre 
janeiro e setembro de 2024, fo-
ram contabilizadas 2.804 mor-
tes, 489 a menos do que as 3.293 
registradas no mesmo intervalo 
de tempo do ano anterior.

Essa tendência também se 
reflete em outros títulos dessa 
natureza, as mortes por inter-
venção de agentes do Estado 
caíram 24% em 274 dias, alcan-
çando seu menor percentual 
desde 2015. Da mesma forma, 
os homicídios dolosos registra-
ram um recuo de  14% no acu-
mulado e de 22% em setembro 
— os números mais baixos para 
os períodos em 34 anos.

“A diminuição da letalida-
de violenta e a alta histórica da 
apreensão de fuzis é reflexo do 
trabalho integrado das polícias 
Civil e Militar e do constante  
investimento que nossa gestão 
vem fazendo em segurança pú-
blica. Vamos continuar avançan-
do para reduzir todos os índices 
estratégicos”, disse o governador 
Cláudio Castro.

Nos crimes contra o patrimô-
nio, vale destacar a redução nas 
ocorrências de roubos de carga, 
que totalizaram 2.140 registros 
entre janeiro e setembro de 2024. 
Em relação ao mesmo período de 
2023, houve uma diminuição de 
417 casos, ou -16%, consolidan-
do o valor mais baixo para o acu-
mulado desde 2010.

Em nove meses, as secretarias 
de Polícia Civil e Militar apreen-
deram 577 fuzis, o maior volume 
para o período desde o início da 
série histórica do ISP, em 2016. 
Em média, dois armamentos des-
se tipo foram retirados de circu-
lação a cada 24 horas. Em com-
paração com o mesmo período 
de 2023, houve um aumento de 
18,5%. No total, 4.772 armas de 
fogo foram recolhidas das mãos 
de criminosos — aproximada-
mente, 17 por dia.

“O uso estratégico de dados 
baseados em evidências tem sido 
fundamental para aprimorar o 
policiamento e combater com 
mais eficácia os crimes que afe-
tam diretamente a sensação de 
segurança da população”, expli-
cou a diretora-presidente do ISP, 
Marcela Ortiz.

Os indicadores de pro-
dutividade policial também 
apresentaram resultados posi-
tivos. Cerca de 48 veículos fo-
ram recuperados diariamente 
no estado, representando um 
crescimento de 19%. Ao todo, 
13.101 carros e motos rouba-
dos ou furtados retornaram à 
população, 2.122 a mais em 
comparação ao ano anterior. 

Além disso, as polícias cum-
priram 11.305 mandados de 
prisão até setembro deste ano, 
um crescimento de 20%. Foram 
realizadas, ainda,  32.181 prisões 
em flagrante, representando uma 
alta de 14% em relação a 2023.

A Prefeitura de Maricá, por 
meio da Secretaria de Esporte e 
Lazer e da Companhia de De-
senvolvimento de Maricá (Co-
demar), em parceria com a Fede-
ração Estadual Rio de Atletismo, 
realizou neste domingo (20), na 
Orla de Itaipuaçu, a 4ª Corrida 
Cidade de Maricá, com percur-
sos de 5km e 21km. Nem a chuva 
atrapalhou o evento, que contou 
com a participação de 1.000 pes-
soas, entre atletas e amantes do es-
porte, com idades a partir dos 14 
anos e corredores PcD competin-
do em condições justas e seguras.

Entre eles, Alessandro Velo-
so, 53 anos, e seu filho Gustavo, 
28 anos, que é PcD e estava an-
sioso para participar da corrida. 
“Hoje eu vou fazer o percurso de 
5 km, porque se eu não fizer, ele 
vai surtar. Então, viemos mesmo 
debaixo de chuva, pois a cidade 
de Maricá é inclusiva. Ela não só 
oferece o esporte pra gente. Mas 
oferece e acredita que o esporte 
é um meio de salvação, de ajuda, 
de integração e de comunhão 
com a própria cidade mesmo, 
que é maravilhosa”, avaliou o 
morador do Caxito.

Moradora de Niterói, Vitória 

Santos, 23 anos, veio para a cida-
de com um grupo de amigos, para 
correr 21km. “A corrida te traz 
liberdade de movimento. Acre-
dito que, ainda mais correr em 
grupo com os amigos, porque eu 
vim para cá, com os meus amigos 
hoje, é uma delícia. E não seria 
uma chuva que iria me impedir, 
porque eu corro todos os dias na 
praia de Icaraí. Vai ser a minha 
terceira meia maratona”, disse, mi-
nutos antes de iniciar o percurso.

Aos 33 anos, Vanessa Ra-
mos, de São Gonçalo, concluiu 
os 5km em 26 minutos. Depois 
da atividade, foi direto para a 
tenda de massagem. “Foi ótimo. 
Ele trabalhou em cima da minha 
posterior, que é onde dói bastan-
te pelo ritmo e pela velocidade, 
então relaxa muito”, explicou 
a jovem que integra a equipe 
AMD+ e, diariamente, treina 
com base nas planilhas prepara-
das pelo professor Alderi, para 
dar sempre o seu melhor e garan-
tir uma colocação no pódio.

O vencedor do percurso de 
5 km, foi Vitor Rangel, mora-
dor de Itaipuaçu, que fez o traje-
to em 17 minutos. “Sentimento 
de felicidade”, declarou.

Gabriel Ferreira

Ao todo, 1000 pessoas participaram do evento

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

porcionar o fluxo de trânsito 
mais seguro e mais rápido. 

Já a Avenida 22 de Maio, a 
principal de Itaboraí, está sen-
do totalmente transformada 
com a execução dos serviços 
drenagem, pavimentação, reur-
banização, e sinalização viária, 
além da construção de 9,6 km 
de ciclovia e arborização. No 
total, cinco bairros e 16 ruas es-
tão sendo contemplados e terão 
redução de tempo no trânsito, 
bem como melhoria no escoa-
mento da produção agrícola 
regional. Os investimentos vão 
ultrapassar os R$ 264 milhões 
e o primeiro trecho já foi entre-
gue à população.

Já na Ciclorrota, obra que 
tem investimentos que pas-
sam dos R$ 12 milhões, serão 
construídos 4,4 km de pista 
sinalizada e exclusiva para os 
ciclistas, ligando o bairro Raul 
Veiga à Praça Getúlio Vargas, 
no Rocha. Além da via exclusi-
va, o projeto também engloba 
calçamento e passeio público 
novos, com áreas verdes e de 
convivência.

“Receber o selo do Progra-
ma Bicicleta Brasil mostra o 
planejamento da gestão do go-
vernador para transformar as 
nossas cidades, prepará-las para 
o futuro e tornar ainda melhor 
o Estado do Rio de Janeiro. É 
fundamental incentivar o uso 
de bicicletas nos municípios, 
gerando mais sustentabilidade”, 
afirmou Douglas Ruas, Secretá-
rio de Estado das Cidades.

Programa Bicicleta 
Brasil

O Programa Bicicleta Bra-
sil, uma iniciativa do Governo 
Federal, com o objetivo de re-
conhecimento e divulgação de 
boas práticas que incentivem o 
uso da bicicleta visando à me-
lhoria das condições de mobili-
dade urbana em todo o país.
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Mais uma funcionária do 
laboratório PCS Lab é presa

Cedae alerta para o risco de 
falta d’água em bairros do Rio

Suspensão deve atingir 22 locais

PM prende três apreende um  

Justiça prorroga prisão temporária

Agentes da Delegacia do 

Consumidor (Decon) cum-

priram, nesse domingo 

(20) um mandato de pri-

são e oito de busca e apre-

ensão. Como resultante, 

foi presa a funcionária do 

laboratório PCS Lab Sale-

me, Adriana Vargas dos 

Anjos, em Belford Roxo, na 

Baixada Fluminense.  

No cerne da ‘falha 

operacional’ de controle 

de qualidade nos testes 

de diagnóstico de HIV fei-

tos pelo laboratório, este 

determinou que o prazo 

de fiscalização se tornas-

se ‘mais elástico’, uma 

vez por semana, a fim de 
reduzir custos e aumen-

tar lucros. 

Com a prisão de 

Adriana, agora são sete 

os presos pela falcatrua 

criminosa.

O que, há poucos dias, 

era a preocupação com 
a continuidade do forne-

cimento, agora passou 

ao temor de falta d’água 

em municípios abasteci-

dos pela Estação de Tra-

tamento (ETA) do Guan-

du, que poderá reduzir 

sua produção, devido a 
alterações na qualidade 
da água, em decorrên-

cia das fortes chuvas que 

assolaram o Rio, nos últi-

mos dias. 

O alerta foi lançado, 
nesse domingo (20), pela 

Cedae, ao admitir que a 

escassez do item essen-

cial poderá atingir o Cen-

tro e as zonas Sul e Norte 

do Rio de Janeiro, além 

de Belford Roxo, Duque 

de Caxias, Mesquita, Nova 

Iguaçu, Nilópolis, Quei-
mados e São João de Me-

riti (Baixada Fluminense). 

Por conta da intensi-

dade de precipitação plu-

viométrica, sobre a bacia 

do Guandu, nas últimas 
horas, a ETA Guandu ope-

ra com o patamar de 73% 

de sua capacidade.

A Rio+Saneamento infor-

mou que o serviço deverá 
afetar os bairros de Ban-

gu, Barra de Guaratiba, 
Campo dos Afonsos, Cam-

po Grande, Cosmos, De-

odoro, Guaratiba, Ilha de 
Guaratiba, Inhoaíba, Jar-
dim Sulacap, Jabour, Ma-

galhães Bastos, Paciência, 

Padre Miguel, Pedra de 

Guaratiba, Realengo, San-

ta Cruz, Santíssimo, Sena-

dor Camará, Senador Vas-

concelos, Sepetiba e parte 

da Vila Kennedy.

A orientação é para 
que os consumidores pou-

pem água em cisternas e 

caixas d’água para ativida-

des prioritárias, adiando 

tarefas não essenciais.

Três suspeitos presos e 
um adolescente apre-

endido. Esse foi saldo da 

perseguição policial, com 
direito à troca de tiros, 

na madrugada deste do-

mingo (20), na rua São 

Francisco Xavier, na Tijuca 
(Zona Norte). Ao monta-

rem um cerco tático, os 

policiais foram recebidos 

a tiros pelos criminosos, 

mas revidaram. 

Com os bandidos, os 

policiais apreenderam 

duas pistolas, um simula-

cro de arma de fogo, mu-

nições, quatro celulares, 
além de toucas, material 

encaminhado, em segui-

da, à 19ª DP (Tijuca), que 
registrou a ocorrência.

Investigações descobri-
ram que a falsificação dos 
laudos induziu as equipes 

médicas ao erro, resultan-

do na contaminação de 
seis pacientes transplan-

tados de órgãos com o ví-

rus HIV, causador da aids. 

Devido à prática crimi-

nosa, os envolvidos foram 

autuados pelos crimes 

de relações de consumo, 
associação criminosa, fal-
sidade ideológica, falsifi-

cação de documento par-
ticular e infração sanitária. 

A 2ª Vara Criminal de 

Nova Iguaçu decidiu, nes-

sa quinta-feira (17) prorro-

gar por mais cinco dias a 

prisão dos quatro funcio-

nários envolvidos.

Divulgação Polícia Civil

Divulgação Cedae

Operação Verum prossegue com a captura de suspeita

Excesso de chuvas teria afetado qualidade da água

POR MARCELLO SIGWALT

Rio deve receber injeção de 
R$ 432,5 mi em novembro
Estimativa é da Visit Rio, ao considerar os 41 eventos do próximo mês

Por Marcello Sigwalt

Uma injeção de recursos 
muito bem-vinda ao Rio. Assim 
pode ser classificada a estimativa 
de ingresso de R$ 432,5 milhões, 
correspondentes aos 41 eventos 
que serão realizados na cidade, 
somente no mês de novembro 
próximo, conforme prevê a Visit 
Rio, especializada na divulgação 
do setor turístico local. 

De acordo com a entidade, 
somente em 13 eventos, que 
ocorrem nos dias 18 e 19, dire-
tamente relacionados à Cúpula 
dos G 20 (encontro que reúne 
as 20 maiores economias do 
planeta), serão revertidos aos 
cofres cariocas cerca de R$ 32,6 
milhões, sem contar uma arre-
cadação extra de ISS, no valor 
de R$ 1,6 milhão. 

No rol de atrações, os maio-
res destaques são: a Cúpula 
Social, o Giga Workshop Mu-
ral do Clima, a Cúpula Urban 
20, o I Fórum de Planejamento 
Municipal: Cidades Susten-
táveis, a Cúpula Oceans 20, a 
Conferência de Segurança de 
Munique e os encontros do 
Think Tanks T20.

Atestado do movimento as-
cendente desse setor no estado, 
houve crescimento de 28,17% 
do número de eventos, de 2023 
a 2024, de 323 para 414, res-
pectivamente. Igualmente a 
receita, pelo mesmo compara-

tivo, subiu 12,27%, ao alcançar 
R$ 6,42 bilhões. Para efeito de 
cálculo, as projeções do Visit 
Rio incluem despesas com hos-
pedagem, alimentação, trans-
porte e atrativos. Indicadores, 
como geração de empregos e 
ganhos de fornecedores não en-
tram nas avaliações.

Ao comentar tais resultados, 
o presidente-executivo do Visit 
Rio, Carlos Werneck, avalia que 
eles refletem a ‘posição consoli-
dada’ do turismo de eventos flu-
minense no cenário brasileiro. 
Sua expectativa é de que, a par-
tir do G20, os números de setor 

melhorem ainda mais.
“Esses resultados mostram 

o impacto positivo do setor 
de eventos na economia local, 
fortalecendo a cidade como 
um polo de negócios e entre-
tenimento. A expectativa é que 
o G20 impulsione ainda mais 
essa visibilidade e contribua 
para um futuro ainda mais pro-
missor”, reforçou Werneck.  

Do ponto de vista de reco-
nhecimento internacional, o 
incremento de atividades tu-
rísticas tem proporcionado re-
tornos expressivo, uma vez que, 
em 2024, a cidade recebeu três 

prêmios importantes: “Melhor 
Destino Cultural” pelo World 
Travel Awards, “Melhor Des-
tino para Vida Noturna” pela 
revista Time Out, e “Melhor 
Destino MICE” pelo Mice 
World Awards, reforçando a 
posição de destaque da capital 
fluminense no turismo global. 
Para Werneck, as premiações 
confirmam que o Rio de Ja-
neiro está no radar de turistas 
e investidores, devido à sua di-
versidade cultural e a rica pro-
gramação de eventos”. Além do 
Latin Side, haverá um show in-
ternacional em 2025.

Alexandre Macieira - Riotur

Rio de Janeiro consolida posição no radar como destino preferncial de investidores

Contador de quadrilha é preso
Polícia prende cérebro de grupo de golpistas da saúde

Cérebro da quadrilha es-
pecializada em golpes contra 
empresa de planos de saúde, 
o contador Anderson Pereira 
foi detido, nesse sábado (19), 
em Seropédica (Baixada Flu-
minense), em decorrência da 
Operação ‘Carência Zero’, 
que já havia prendido a chefe 
do bando, Adriana Neves de 
Castro. 

Sobre o contador, o respon-
sável pela investigação, o dele-
gado Ângelo Lages, titular da 
12ªDP (Copacabana) explica 
que “ele estava foragido desde 
o dia último dia 17. Depois 
que nós cumprimos mandados 
de busca e o de prisão contra 
Adriana a gente confirmou a 
participação dele como conta-
dor. Havia muita transferência 
bancária da Adriana para ele, 
conversas sobre a formalização 
de pessoas jurídicas fictícias”. 

Articulada, a quadrilha – 
que responde pelos crimes de 
estelionato, associação crimi-
nosa e lavagem ou ocultação de 
bens e valores – em apenas uma 
empresa, teria causado um pre-
juízo de R$ 11 milhões.  

Para viabilizarem as frau-
des, os criminosos simulavam 
vínculos empregatícios em em-
presas de fachada, concebidas 
apenas para contratar planos de 
saúde empresariais. O segun-
do passo era a venda indevida 
de seguros de planos coletivos 
a pessoas físicas, sem carência 

para utilização.
Como o próprio termo de-

signa, planos empresariais se 
destinam indivíduos vincula-
dos a empresas, seja por rela-
ção de trabalho ou por regime 
estatutário, que se restringe a 
sócios, administradores, em-
pregados e familiares. 

Como resultado das inves-
tigações, ao todo, a quadrilha 
abriu dez empresas de facha-
da, entre 2010 e 2023, que não 
possuíam sede nos endereços 
informados à seguradora, mas 
foram criados em locais com 
números inexistentes. 

Ao prestarem depoimen-
to, beneficiários das empresas 
investigadas admitiram ter ad-
quirido o plano de saúde, para 
submeterem a procedimentos 
médicos que, normalmente, 
não cobertos pelos planos, pelo 
período de carência, como  ci-
rurgias bariátricas, partos e re-
moção de tumor cerebral.  

Investigações da Polícia Ci-
vil apontam que a organização 
criminosa chegou a simular 
vínculo empregatício de mais 
de 800 pessoas, além de criar 
“taxa de isenção de carência”, 
de cerca de R$ 3 mil a R$ 4 mil 
por cliente. 

Além de receberam um per-
centual dos planos vendidos, 
ainda lucravam com a venda da 
carência. Em apenas seis meses 
de 2023, a quadrilha movimen-
tou mais de R$ 2 milhões.

Reprodução redes sociais

Operação fecha o cerco contra golpistas da saúde
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SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE

COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO - AVISO

A COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO/SES torna pública a nova data 
da seguinte licitação:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 111/24.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de fórmula nutricional 
infantil para lactantes e de seguimento para lactantes com proteína 
láctea extensamente hidrolisada (APTAMIL PROEXPERT PEPTI®), 
para atender à Assessoria de Atendimento às Demandas Judiciais, 
nas quantidades e exigências estabelecidas no edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/010455/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 01/11/2024, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 01/11/2024, às 10h00

O edital encontra-se à disposição dos interessados nos sites: 
www.compras.rj.gov.br, https://sei.fazenda.rj.gov.br, www.gov.br/
pncp/pt-br e www.saude.rj.gov.br/licitacoes. Podendo também 
ser retirado de forma impressa, na Coordenação de Licitação, 
mediante a entrega de 01 (uma) resma de papel tamanho A4, sito 
à Rua Barão de Itapagipe, 225, 7º Andar - Rio Comprido - Rio  
de Janeiro - RJ - CEP 20261-901, de 2ª a 6ª feira, das 10h00 às 
16h00, informações pelo e-mail: licitacao@saude.rj.gov.br.

 FUNDAÇÃO SAÚDE DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

AVISO DE EDITAL

A Coordenação de Licitação da FUNDAÇÃO SAÚDE torna público 
para conhecimento dos interessados as publicações dos Editais:

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DE MANUTENÇÃO 
DE SISTEMA DE CLIMATIZAÇÃO
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 11/24
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 06/11/2024 às 10h00
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 06/11/2024 às 10h05
Código da Licitação no Portal SIGA: 33627
PROCESSO: SEI-080002/005254/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

O endereço do portal SIGA é o site www.compras.rj.gov.br, no 
qual estão disponíveis Edital e seus anexos, podendo também 
ser retirado no processo, mediante consulta pública no SEI/RJ, ou 
a via impressa na Fundação Saúde mediante a entrega de uma 
resma de papel formato A4, sito à Rua Barão de Itapagipe, 225, 
7º andar, Rio Comprido, Rio de Janeiro/RJ, de 2ª a 6ª feira, das 
09h00 às 17h00. 
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Outubro Rosa: Queimados 
promove ações de saúde
Ação da Cidadania será promovida na Praça dos Eucaliptos

Neste mês é comemorado 
o Outubro Rosa, período de 
conscientização da prevenção 
ao Câncer de Mama e, por isso, 
a Prefeitura de Queimados pro-
moverá a Ação da Cidadania, 
com uma série de atividades 
voltada às queimadenses. O 
evento será realizado no dia 
23, das 8h às 16h, na Praça dos 
Eucaliptos, no Centro. Mais de 
40 serviços serão oferecidos, 
com destaque para a Carreta da 
Saúde que estacionará no local 
para levar diversos exames à po-
pulação.

Carreta da Saúde
A Carreta da Saúde levará 

exames de mamografia, densi-
tometria, raio X, ultrassono-
grafia (transvaginal, mamária, 
abdômen total), além de agen-
damentos para coleta de pre-
ventivo nas unidades de saúde, 
atualização do cartão do SUS e 
aferição de pressão arterial. O 
equipamento estará na Praça 
dos Eucaliptos nos dias 23, 24 
e 25 de outubro, das 8h às 16h.

A parceria com a Estácio le-
vará promoção em saúde voltada 
à prevenção ao câncer de mama, 
fisioterapia e orientações sobre o 

Outubro Rosa. Ainda voltado 
ao público feminino, a Probel-
le proporcionará momentos de 
beleza com hidratação, escova e 
tintura para cabelos. Já o Sebrae 
dará instruções para negócios e 
desenvolvimento das redes so-
ciais para pequenos negócios. 

O prefeito de Queimados, 
Glauco Kaizer, destacou a im-
portância do evento: “As nossas 

ações sempre são um sucesso e 
essa, especialmente, voltada 
ao Outubro Rosa, que terá os 
serviços voltados às nossas 
mulheres queimadenses. Nos-
so objetivo é intensificar a im-
portância do autoexame e dos 
cuidados preventivos ao câncer 
de mama. Será um dia especial 
e contamos com a participação 
de todos”, disse.

Oferta de serviços
Além dos serviços de saúde, 

a ação contará com isenções de 
documentos como RG, Cer-
tidão de casamento, e óbito; 
inscrição no CADÚNICO, 
doação de roupas, recolhimen-
to de currículos para vagas de 
emprego, tendas de empreen-
dedorismo, oficinas, contação 
de histórias e muito mais.

Divulgação

Mais de 40 serviços serão oferecidos, com destaque para a Carreta da Saúde 

Nova iguaçu vacina 
mais de 31 mil pets em 
campanha antirrábica

Os tutores de pets tiveram um 
importante compromisso no úl-
timo sábado (19): garantir a pro-
teção deles contra a raiva através 
da vacinação. Ao todo, 63 pontos 
de imunização funcionaram em 
regiões do Centro, Austin, Posse, 
Comendador Soares e Miguel 
Couto. De acordo com a Secre-
taria Municipal de Saúde (SE-
MUS), 31.900 cães e gatos foram 
vacinados nesta primeira etapa da 
campanha antirrábica. A segunda 
fase ocorre no próximo dia 9 de 
novembro.

Apesar da chuva, muitos tu-
tores compareceram para garantir 
a proteção de seus animais. Neli 
Mota, de 72 anos, levou seus três 
gatos para vacinar. Pela manhã, ela 
esteve na Escola Municipal Mon-
teiro Lobato com Jane e Juca, e à 
tarde finalizou o ciclo com Boni-
tinho. Para Neli, ações como essa 

são essenciais para a segurança dos 
pets e de seus tutores.

“Vacinar meus bichinhos é 
fundamental, pois isso evita a 
contaminação de outros animais 
e pessoas. Peço à população que 
leve seus gatos e cachorros, pois 
eles são parte importante de nos-
sas vidas”, destacou.

Roseli Pereira, de 53 anos, 
também participou da campanha 
com seus três pets. Ela levou a ca-
dela Amiguinha, resgatada após 
graves problemas de saúde, para 
receber sua primeira imunização, 
enquanto os gatos Malhada e Ra-
jado completaram o ciclo anual. 
Roseli enfatizou a necessidade de 
proteger seus animais.

“Vacinar não só protege os 
pets, mas também as pessoas ao 
redor. Eu tirei meus três animais 
da rua, cuidei deles e quero o me-
lhor para eles”, afirmou.

Divulgação

63 pontos de imunização funcionaram em regiões da cidade

Todo mês, a Prefeitura de 
Magé investe mais de 30 mil 
reais com o Programa Bolsa 
Atleta para dar uma força para 
quem leva o nome da cidade nos 
campeonatos locais e de todo o 
mundo, nas categorias amador, 
estadual, nacional e internacio-
nal, tanto no coletivo quanto 
individual. E só neste final de se-
mana, 10 atletas tomaram conta 
dos pódios em três campeonatos.

“O Programa Bolsa Atleta é 
sucesso absoluto e nossos esfor-

ços são para ajudar esses atletas 
até onde é possível. Conferir 
os resultados é só felicidade e a 
gente quer que toda a população 
mageense saiba dessa galera boa. 
Temos muitos atletas na cidade 
e o esporte é tradição. Não é só 
o futebol, temos equipes em ou-
tros desportos e as artes marciais 
se destacam nesse cenário. Até 
mesmo nos nossos ginásios po-
liesportivos, as lutas têm grande 
procura por parte da população”, 
comemora Geilton Camara, se-

cretário de Esporte, Lazer e Ter-
ceira Idade.

Nesta sexta, Amanda Ro-
drigues foi campeã na categoria 
faixa preta leve no Rio Spring 
Internacional Open No Gi IB-
JJF, na Arena da Juventude em 
Deodoro. Moradora de Piabetá, 
ela também é vice-campeã sul-a-
mericana IBJJF Internacional.

Miguel Rodrigues conquis-
tou o título de campeão de Kata 
(luta imaginária) na 7ª edição 
do Resende Open Internacional 

de Karatê (FKERJ) que reuniu 
cerca de 500 atletas da Argenti-
na, Brasil, Chile, Equador e Pa-
raguai. 

Thiago Queiroz e Edielson 
Aguiar foram para Cascavel, no 
Paraná, disputar a Copa Brasil de 
Kickboxing. Queiroz, que é de 
Fragoso e Bolsa Atleta nível esta-
dual, ficou em 2º lugar na na cate-
goria 63,5Kg faixa colorida (K1). 
Já o morador Edielson, também 
ficou na 2ª colocação no mesmo 
peso para a faixa preta (K1).

Magé no pódio das artes marciais

CORREIO DA BAIXADA

Estudantes de Japeri visitam 
Museu e Jardim Botânico

Caxias: Hospital aplica 
técnica de redução de riscos

Demanda do Estado

Novos conhecimentos

Museu do Solo

Com o objetivo de desper-

tar uma maior consciência 

ambiental e estimular a 

curiosidade sobre o mundo 

ao redor, nesta quinta-feira, 

17, 60 alunos das turmas 

301 e 302 da Escola Muni-

cipal Santa Terezinha, em 

Japeri, embarcaram em 

uma experiência educa-

cional transformadora du-

rante uma visita ao Museu 

do Solo (MSB) e ao Jardim 

Botânico da Universidade 

Federal Rural do Rio de Ja-

neiro (UFRRJ). O passeio, 

organizado como parte das 

atividades pedagógicas da 

escola, proporcionou aos 

estudantes a oportunidade 

de mergulhar no universo 

científico e natural, com o 
intuito de despertar neles 

uma maior consciência 

ambiental e curiosidade so-

bre o meio ambiente.

Referência no atendimen-

to de emergência, espe-

cialmente nas áreas de 

ortopedia, neurocirurgia, 

cirurgia vascular e cirurgia 

geral, o Hospital Municipa-

lizado Adão Pereira Nunes 

recebeu mais um caso que 

chamou a atenção. No dia 

06/10, uma paciente sérvia 

deu entrada na unidade e 

foi submetida a uma cirur-

gia na coluna dorsal, após 

um acidente com uma 

queda de aproximadamen-

te seis metros de altura. A 

turista Marja Dragojlovic es-

tava no Rio, em visita ao es-

tado, e fazia uma trilha para 

conhecer alguns pontos 

turísticos da capital quan-

do se acidentou. Acionado 

pelo Consulado da Sérvia 

no Brasil, o ídolo, ex-joga-

dor e atualmente cônsul, 

Dejan Petkovic, falou sobre 

a transferência da paciente 

para o HMAPN. “Só temos 

que agradecer. Como re-

presentante do meu país, 

eu agradeço. Nossas rela-

ções diplomáticas sempre 

foram excelentes com o 

Brasil”, declarou o cônsul.

Para o diretor geral do 

HMAPN, Dr. Thiago Re-

sende, “o hospital atendeu 

prontamente a deman-

da do estado e mostrou, 

mais uma vez, que é pre-

parado para receber este 

e outros tipos de casos e 

pacientes. Temos todos os 

equipamentos e estrutura 

no hospital e isso garantiu 

que pudéssemos atender e 

promover toda a reparação 

da coluna da paciente”. De-

pois da cirurgia muito bem 

sucedida e de dez dias de 

internação, Marja teve alta 

na última quarta-feira (16). 

A paciente retornará à uni-

dade em alguns dias para 

nova avaliação e acompa-

nhamento. 

Ao final do passeio, os alu-

nos da Escola Municipal 

Santa Terezinha saíram 

não apenas com novos co-

nhecimentos sobre solos 

e ecossistemas, mas tam-

bém com uma compre-

ensão mais profunda da 

interdependência entre o 

ser humano e o meio am-

biente. A visita à UFRRJ foi 

uma oportunidade única 

para ampliar a perspecti-

va dos estudantes sobre a 

importância da ciência na 

preservação do futuro do 

planeta. A gestora da uni-

dade escolar, Mary Lúcia, 

destacou o valor das ativi-

dades pedagógicas para 

os alunos, enaltecendo a 

iniciativa.

O Museu do Solo foi fun-

dado em 2012, resultado 

de uma iniciativa conjun-

ta de professores do De-

partamento de Solos da 

UFRRJ, com o objetivo de 

promover, realizar e divul-

gar pesquisas científicas 
com foco na conservação 

e valorização do solo. Em 

2013, a universidade dispo-

nibilizou um espaço físico 

para a instalação do acervo, 

permitindo que o MSB se 

tornasse um centro de re-

ferência no assunto. Graças 

ao apoio financeiro da Fun-

dação Carlos Chagas Filho 

de Amparo à Pesquisa do 

Estado do Rio de Janeiro, 

a FAPERJ, o museu passou 

por uma ampla reforma.

Divulgação

Divulgação

Alunos de Japeri exploram a ciência e a natureza

Paciente sérvia passou por procedimento bem sucedido

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE

COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO - AVISO

A COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO/SES torna pública a seguinte 
licitação:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 170/24.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de medicamento 
(INSULINA ASPARTE 100 UI/ML SOLUÇÃO INJETÁVEL), para 
atender à Assessoria de Atendimento às Demandas Judiciais, nas 
quantidades e exigências estabelecidas no edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/015129/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 01/11/2024, às 09h00
ETAPA DE LANCES: 01/11/2024, às 09h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 171/24.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de medicamento 
(USTEQUINUMABE 90 MG SOLUÇÃO INJETÁVEL SERINGA 
PREENCHIDA 1 ML), para atender à Assessoria de Atendimento às 
Demandas Judiciais, nas quantidades e exigências estabelecidas 
no edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/011841/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 01/11/2024, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 01/11/2024, às 10h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 172/24.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de medicamentos 
(AMOXICILINA 50 MG/ML - PÓ PARA SUSPENSÃO ORAL E 
OUTROS), para atender à Coordenação de Medicamentos da 
Superintendência de Logística e Suprimentos, nas quantidades e 
exigências estabelecidas no edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/026728/2023
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 01/11/2024, às 09h00
ETAPA DE LANCES: 01/11/2024, às 09h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 173/24.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de medicamento 
(MICOFENOLATO DE MOFETILA 500 MG - COMPRIMIDO), 
para atender à Superintendência de Assistência Farmacêutica e 
Insumos Estratégicos, nas quantidades e exigências estabelecidas 
no edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/003930/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 01/11/2024, às 11h00
ETAPA DE LANCES: 01/11/2024, às 11h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 174/24.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de medicamento 
(MAVACANTENO 5 MG - CÁPSULA DURA), para atender à 
Assessoria de Atendimento às Demandas Judiciais, nas quantidades 
e exigências estabelecidas no edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/013425/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 01/11/2024, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 01/11/2024, às 10h00

O edital encontra-se à disposição dos interessados nos sites: 
www.compras.rj.gov.br, https://sei.fazenda.rj.gov.br e www.gov.
br/pncp/pt-br. Podendo também ser retirado de forma impressa, 
na Coordenação de Licitação, mediante a entrega de 01 (uma) 
resma de papel tamanho A4, sito à Rua Barão de Itapagipe, 225, 
7º Andar - Rio Comprido - Rio de Janeiro - RJ - CEP 20261-901, 
de 2ª a 6ª feira, das 10h00 às 16h00, informações pelo e-mail: 
licitacao@saude.rj.gov.br.



12 Segunda-feira, 21 de Outubro de 2024PetroPolitano

ingressos à venda para o teDxPetrópolis
O TEDxPetrópolis será rea-

lizado no dia 26 de outubro, das 
13h às 19h, no icônico Centro 
Cultural Sesc Quitandinha, 
com uma programação imperdí-
vel. Além dos speakers já confir-
mados, a curadoria do evento vai 
levar para uma talk inspiradora, 
a mente criativa por trás do 
maior evento da atualidade em 
Petrópolis: Ricardo Bräutigam, 
o Cadinho, idealizador do Rock 
The Mountain. Os ingressos já 
estão à venda, por meio da pla-
taforma Sympla.

Também se junta ao tima-
ço de speakers já confirmados, 
Julio Freitas, fundador do Em-
patizar e idealizador do jogo 
“Entre Mundos”, que utiliza 
a tecnologia para inspirar os 
processos de empatia, desenvol-
vendo habilidades pessoais e in-
terpessoais; Anamarina Abran-
tes, gerente de Marketing da 
Netflix, e Caroline Marcelino, 
jornalista especializada em saú-
de, repórter do programa Sinais 
Vitais na CNN Brasil e chefe 
de Comunicação do Cremesp, 

Conselho Regional de Medici-
na de São Paulo.

Ao todo o TEDxPetrópo-
lis vai contar com 12 speakers 
divididos em três blocos: Iden-
tidade, sobre quem inspira; Re-
siliência, sobre o que temos a 
superar; e Ressurgir, com exem-
plos de renovação.

Em sua quarta edição, de-
pois de uma pausa de quatro 
anos, o TEDxPetrópolis retor-
na para uma nova jornada de 
descobertas e conexões, onde o 
público será convidado a repen-

sar sua existência e seu papel na 
transformação do futuro de Pe-
trópolis e do mundo. O tema 
“[re]existir” reflete a força da su-
peração e o poder das ideias na 
construção de novos caminhos.

O TEDxPetrópolis 2024 
tem apoio do Centro Cultural 
Sesc Quitandinha, InterTV, 
Agência Pólen, Estúdio Petró-
polis, Sicomércio, Pátio Petró-
polis Shopping, FSI Telecom, 
Bordeaux Vinhos, SindTuris-
mo, Just In Time Uniformes e 
Prefeitura de Petrópolis.

Com 70 vagas criadas em 
agosto, dados do Cadastro Ge-
ral de Empregados e Desem-
pregados (Caged), o comércio 
de Petrópolis, que celebra nesta 
segunda-feira, dia 21, sua for-
ça de trabalho, comemora o 
índice e espera mais emprega-
bilidade até o final do ano. O 
comércio varejista é formado 
por mais de 20 mil trabalhado-
res que atuam em mais de cinco 
mil pontos comerciais, respon-
sáveis por movimentar cerca 
de 15% do PIB municipal, que 
hoje alcança R$ 15,4 bilhões. 
A Câmara de Dirigentes Lojis-
tas assinala período difícil para 
Petrópolis, não apenas em fun-
ção da pandemia, mas também 
com as chuvas de 2022 que afe-
taram diretamente o comércio 
e comemora números positivos.

Claudio Mohammad des-
taca que “o futuro do comércio 
não é apenas digital, mas híbri-
do. A experiência física e online 
precisam se complementar. E o 
comerciário, com sua capacida-
de de se reinventar, é o grande 
diferencial competitivo nesse 
cenário”, afirma o presidente 
da CDL Petrópolis, acrescen-
tando que o empresariado foca 
na expansão e atração de novos 
negócios aumentando vagas 
ocupadas.

Nos últimos anos, o setor 

viveu uma rápida transforma-
ção digital, especialmente du-
rante e após a pandemia. Essa 
mudança exigiu dos profissio-
nais maior flexibilidade e novas 
habilidades. Muitos comer-
ciantes passaram a operar de 
forma híbrida, com lojas físicas 
integradas ao e-commerce e ao 
social commerce, ampliando 
suas estratégias de atendimento 
e vendas.

“O comércio local se rein-
ventou, e o futuro passa pela 
omnicanalidade e personaliza-

ção da experiência do cliente. 
O comerciário tem se adaptado 
a esse cenário, mostrando que a 
arte de vender é entender e an-
tecipar as necessidades do con-
sumidor”, destaca Mohammad.

A CDL Petrópolis acredita 
que o investimento no desen-
volvimento profissional não 
apenas melhora a qualidade 
do atendimento, mas também 
promove a retenção de talen-
tos, um dos maiores desafios do 
setor. Além disso, a combina-
ção de conhecimento técnico e 

empatia no atendimento faz do 
comerciário um dos principais 
responsáveis pela fidelização 
dos clientes e pelo crescimento 
sustentável do comércio local.

“O Dia do Comerciário é, 
portanto, uma data para valori-
zar esses profissionais, cuja im-
portância vai além das vendas. 
Eles são essenciais para a movi-
mentação da economia e para a 
manutenção do espírito acolhe-
dor que caracteriza o comércio 
de Petrópolis”, pontua Cláudio 
Mohammad.

Dia do Comércio: setor soma 70 
vagas criadas no mês de agosto

Wendel Fernandes

CDL Petrópolis comemora resultados e faz projeção para o fim do ano

Hingo mantém ritmo da 
campanha para 2º turno
Foco do candidato nessa rodada, é levar propostas para a população

Na sexta-feira (18), o can-
didato a prefeito de Petrópolis, 
Hingo Hammes (PP), e o vice 
Baninho (PL) se reuniram com 
apoiadores durante uma agen-
da de campanha. No evento, 
Hingo enfatizou a importân-
cia do trabalho que vem sendo 
desempenhado nas ruas, afir-
mando que o método atingiu 
diretamente a população, os 
levando a conhecer um pouco 
mais das propostas de governo. 

“Ampliar nosso trabalho 
nas ruas, ficou claro que deu 
certo. Demonstrou que coloca-
mos a cidade como prioridade, 
buscando entender as deman-
das dos moradores. Toda a mo-
vimentação fez com que a gente 
quase ganhasse na primeira ro-
dada, de forma limpa e digna”, 
disse Hingo Hammes. 

Além disso, na ocasião fo-
ram definidas metas para os 
últimos dias de campanha, pois 
faltam apenas sete dias para o 
2º turno, que acontece no dia 
27 de outubro. Em relação ao 
pleito, o candidato ressaltou 
que as expectativas estão al-
tas. “A expectativa é a melhor 
possível. Graças a Deus nossa 
campanha está indo bem. As 
pessoas estão tendo muito ca-
rinho por nós nas ruas. Estão 
aceitando as nossas propostas, 
e acredito que entenderam que 

este caminho é o melhor cami-
nho, que reflete o bem, e fala a 
verdade sem atacar ninguém. O 
que sempre prezamos. Estamos 
mantendo tudo o que fizemos 
até hoje. E assim, se Deus qui-
ser, conquistaremos a vitória. 
Agradecemos o carinho e a 
confiança de todos”, expressou. 

Hingo Hammes mencio-
nou os resultados do primeiro 
turno e destacou o fato histó-
rico da Câmara Municipal ter 
eleito três mulheres para ocu-
parem cadeiras no próximo 

quadriênio. “Na primeira roda-
da tivemos votação expressiva, 
muita chance de ganhar, mas 
nada disso seria possível se não 
tivesse todo mundo, se eu não 
tivesse uma equipe, o trabalho, 
que é o principal. O primeiro 
turno teve surpresas boas em 
muitas partes da eleição, vi que 
pela primeira vez na história 
que a gente tem três mulheres 
eleitas, é muito bacana de ver, 
muito bom ter mulheres que 
estão participando da vida po-
lítica nesse sentido”, ressaltou. 

O candidato destacou a im-
portância de os petropolitanos 
exercerem o direito democráti-
co do voto no 2º turno. “Agora 
é a hora de decidir, cada voto 
é importante e valioso. Agora 
falando da nossa campanha 
precisamos demonstrar con-
fiança e fazer com que todo 
mundo possa votar novamente 
na chapa. Nossa meta é ganhar 
a eleição, de forma limpa e 
honrada, assim como vem sido 
demonstrado na caminhada”, 
concluiu.

Anna Beatriz Thomaz/TV Correio da Manhã

Hingo Hammes (PP) e o vice Baninho apresentando propostas em comitê na sexta (18)

PETROPOLITANAS

Paula Labaki na curadoria 
do Petrópolis Gourmet 2024

Ação coletiva garante direitos 
trabalhistas dos rodoviários

Sindicato oferece suporte

Evento chega à 24ª edição

Novembro vai chegar tra-

zendo com ele o Petrópo-

lis Gourmet, esse ano em 

sua 24ª edição com o tema 

“Sinfonia dos Sabores”, 

celebrando a harmoniosa 

união entre a música e a 

culinária. E este ano, a chef 

Paula Labaki foi escolhida 

para assumir a curadoria 

do evento, idealizado e rea-

lizado pelo Petrópolis Con-

vention & Visitors Bureau. 

Sua trajetória de sucesso 

com 40 anos dedicados à 

gastronomia somam um 

brilho especial ao festival. 

Reconhecida por dominar 

a arte do churrasco e por 

sua presença em renoma-

dos festivais e programas 

de TV, Labaki promete tra-

zer sua paixão pela brasa 

para estimular as expe-

riências gastronômicas 

inéditas pelas mãos dos 

talentosos chefs que parti-

cipam do evento.

Em uma ação coletiva, o 

Sindicato dos Trabalha-

dores em Transportes 

Rodoviários de Petrópolis 

(Sind. Rodoviários) conse-

guiu na Justiça o acesso 

ao seguro-desemprego e 

saque do FGTS dos traba-

lhadores da Petro Ita após 

as demissões. Segundo 

o sindicato, muitos dos 

ex-funcionários enfrenta-

ram dificuldades para re-

ceber esses direitos traba-

lhistas. Esse tipo de ação 

é uma ferramenta jurídica 

utilizada quando há um 

grande número de pesso-

as afetadas por uma mes-

ma questão, buscando 

garantir o cumprimento 

dos direitos previstos na 

Consolidação das Leis do 

Trabalho (CLT) de forma 

ágil e eficaz. A tutela an-

tecipada, pedida na ação, 

visa antecipar o direito 

reivindicado, enquanto o 

processo ainda está em 

andamento.

Agora, o próximo passo 
é que os trabalhadores 

compareçam ao Sindica-

to, localizado na Rua Vis-

conde de Souza Franco, 

121, no Centro de Petrópo-

lis, para retirar os alvarás 

necessários para receber 

o seguro-desemprego. A 
equipe do Sindicato tam-

bém vai disponibilizar su-

porte para a entrada do 

pedido do seguro-desem-

prego junto ao Ministério 

do Trabalho, para isso, é 

necessário que os traba-

lhadores estejam muni-

dos do RG, CPF, Carteira 

de Trabalho e comprovan-

te de residência na ida ao 

Sindicato. “Essa conquis-

ta reforça a relevância do 

Sindicato na luta pelos di-

reitos dos trabalhadores, 

sobretudo em momentos 

críticos como o enfrenta-

do pelos ex-funcionários 

da Petro Ita”, finalizou 
Glauco da Costa, presi-

dente do sindicato.

“O tema musical é maravi-

lhoso”, reflete a chef Pau-

la, que comanda o restau-

rante Fuego na Fazenda 

Marambaia, em Corrêas. 

Ela afirma que a curadoria 
é uma oportunidade de 

estabelecer sinergia com 

os demais chefs: “estou 

muito feliz, foi uma gran-

de surpresa esse convite 

e teremos grandes mo-

mentos”, celebra. A chef 
está na telinha da TV no 

Direto da Brasa, progra-

ma do canal Sabor e Artes, 
desde 2020. E, atrás das 

câmeras, ela deu consul-

toria por seis temporadas 

para a versão brasileira do 

Masterchef, reality que é 

puro sucesso. O Petrópolis 

Gourmet é reconhecido 

pelo Ministério do Turis-

mo como o quinto maior 

festival gastronômico do 

país. Realizado entre os 

dias 08 e 24 de novembro, 

o evento reúne mais de 40 

restaurantes, bares e deli-

catessens da cidade, com 

pratos que se propõem a 

ser verdadeiras “sinfonias” 

de sabores.

Divulgação

Leandra Lima

Paula comanda o Fuego na Fazenda Marambaia

Empresa teve o contrato extinto pela Prefeitura

POR LUANA MOTTA
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TERESOPOLITANAS

Vestibular I

Vestibular III Atenção

Vestibular II

A Secretaria M. de Segu-
rança Pública informa que 
na próxima segunda-feira, 
21, a Rua Cruz e Souza, no 
Parque do Imbuí, ficará em 
meia pista, das 8h às 17h, 
para realização de serviços 
de pavimentação da via. Os 
trabalhos serão feitos pela 
Secretaria M. de Obras e 
Serviços Públicos e a ação 

tem o objetivo de melhorar 
a trafegabilidade na referi-
da rua. É importante que 
os condutores de veículos 
redobrem a atenção devido 
ao movimento de funcio-
nários da prefeitura traba-
lhando na via. Agentes da 
Guarda Civil Municipal es-
tarão no local para orientar 
motoristas e pedestres.

Começam nesta segun-
da-feira (21) e seguem até 
24 de novembro, as inscri-
ções para o Vestibular Ce-
derj 2025.1. O pagamento 
da taxa de inscrição pode-
rá ser feito até o próximo 
dia 25 de novembro.

Os aprovados deverão 
fazer a matrícula e ins-
crição em disciplina,  e 
também o registro obri-
gatório da presença di-
retamente no aplicativo, 
nos dias 21 e 22 de janei-
ro até às 22h.

Os estudantes também de-
vem estar atentos aos prazos 
para matrícula das 1ª, 2ª e 3ª 
reclassificações. A instalação 
do Polo Cederj no município 
é fruto da política de estímu-
lo ao Ensino Superior desen-
volvida pela prefeitura.

O período para confirma-
ção e validação da inscrição 
com impressão do compro-
vante será de 30 dezembro 
a 4 de janeiro. A prova está 
marcada para o dia 5 de ja-
neiro de 2025 e o resultado 
final vai sair no dia 20.

Google Maps

Trecho passará por revitalização aos logo da via 

Prefeitura anuncia interdição 
na Rua Cruz e Souza 

CORREIO SERRANO

Beleza I

Campanha I

Fórum família acolhedora 

Campanha II

Beleza II

PREVENÇÃO
Em Trajano de 
Moraes a manu-
tenção dos buei-
ros em Leitão da 
Cunha até o Cafofo 
está sendo realiza-
da pela Secretaria 
Municipal de Es-
tradas e Rodovias. 
Este trabalho, se-
gundo a prefeitu-
ra, é essencial para 
garantir a qualidade das vias públicas. O órgão res-
salta que a prevenção de enchentes deve ser uma 
prioridade, e as ações das secretarias são importan-
tes para que isso seja possível.

Em Macuco vai acontecer 
o ‘Concurso Beleza Ne-
gra’, cujas inscrições estão 
abertas até 5 de novem-
bro, de segunda a sexta, 
de 13h às 17 horas, no De-
partamento de Cultura. 
Na inscrição os candida-
tos devem autorizar a pre-
feitura o uso da imagem. 

 A Prefeitura de Três Rios 
por meio da Secretaria de 
Transporte, está colorindo 
as faixas de pedestre das 
vias públicas da cidade, 
por conta da campanha 
“Por mais segurança e 
respeito no trânsito”, com 
objetivo de conscientizar 
a população.  

A Prefeitura Municipal de 
Carmo–RJ, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social, convi-
dou a comunidade para 
participar do ‘1º Fórum 
Municipal do Serviço Fa-
mília Acolhedora’, even-
to dedicado a discutir e 

promover o acolhimento 
familiar como uma al-
ternativa essencial para 
crianças e adolescentes 
em situação de vulnera-
bilidade. A atividade está 
prevista para o dia 04 de 
dezembro, no Centro Cul-
tural Jair Nunes Macuco.

A medida ajuda na visibi-
lidade e permite acesso 
mais seguro aos pedes-
tres, ciclistas e motoristas. 
A faixa branca com fundo 
vermelho foi uma proposta 
do Executivo para chamar 
a atenção dos motoristas e 
lembrar que, sem semáforo, 
a preferência é do pedestre.

Só poderão inscrever-se 
candidatos que: tenham 
a idade mínima de 18 
anos e idade máxima 
de 35 e ser residente da 
cidade. Os candidatos 
deverão anexar na ficha 
de inscrição a xerox da 
identidade e outros do-
cumentos.

Prefeitura de Trajano de Moraes 

Prevenção de desastres 

Reflorestamento em áreas 
degradadas por incêndios
Engenheira agrônoma fala de iniciativas para evitar novas ocorrências

Com mais de 172 registros 
de incêndio em vegetação entre 
os meses de junho e agosto, Pe-
trópolis enfrenta um aumento 
nas queimadas, exigindo uma 
abordagem técnica e integrada 
para a recuperação ambiental. 
Os dados do Corpo de Bombei-
ros do Estado do Rio, apontam 
que o número representa um 
aumento de 138,9% em relação a 
2023, quando foram 72 ocorrên-
cias do gênero, entre 1º de junho 
e 31 de agosto. Com foco em 
minimizar o impacto das ações, 
trazendo um novo impulso para 
a natureza, a engenheira agrôno-
ma Carolina Rodrigues fala so-
bre a importância de desenvolver 
projetos que visam a restauração 
de áreas degradadas e a preven-
ção de novos incêndios.

Os impactos são amplos e 
profundos: degradam o solo fí-
sica, química e biologicamente, 
deixando mais seco e arenoso, 
além de liberar gases de efeito es-
tufa, como o dióxido de carbo-
no e o metano, que intensificam 
as mudanças climáticas, como 
explica Carolina. “Essa degra-
dação altera o planejamento das 
ações de reflorestamento, uma 
vez que a temperatura elevada 
do solo prejudica o crescimento 
das mudas”, detalha.

A especialista destaca que a 
atuação deve se fixar em três fren-
tes principais: “Estamos focados 
em compensações ambientais, 

parcerias com empresas que co-
nectam a venda de produtos ao 
plantio de mudas, e editais volta-
dos à recuperação ambiental. Es-
sas estratégias são fundamentais 
para mitigar os danos causados 
por queimadas”, explica.

O processo de compensa-
ção ambiental ocorre anual-
mente, mas o plantio é realiza-
do preferencialmente durante 
a estação chuvosa, entre no-
vembro e março. “Devido à cri-
se climática, a disponibilidade 
hídrica tem se tornado irregu-
lar, o que nos leva a implemen-
tar sistemas de irrigação, como 
gotejamento e caixas d’água, 

para garantir a sobrevivência 
das mudas”, afirma Carolina.

Para evitar a propagação de 
incêndios, a realização de aceiros 
— faixas desprovidas de vegeta-
ção — é uma prática recomen-
dada. “Essas medidas são essen-
ciais, especialmente em épocas 
de seca, quando há um aumento 
no risco de queimadas em pasta-
gens”, ressalta a engenheira.

As áreas de preservação per-
manente (APP), como margens 
de rios e encostas, são priori-
zadas para o reflorestamento. 
Carolina orienta que proprie-
tários de terras afetadas por 
queimadas podem colaborar 

ao entrarem em contato com 
órgãos ambientais e empresas 
de reflorestamento. “Isso não 
apenas protege as nascentes e o 
solo, mas também agrega valor 
às propriedades”, explica.

Além da recuperação do 
solo e da vegetação, o reflores-
tamento é crucial para a con-
servação da biodiversidade e a 
regulação do ciclo da água. “A 
restauração de áreas queimadas 
também contribui para a redu-
ção da concentração de CO2 na 
atmosfera, desempenhando um 
papel importante no combate 
às mudanças climáticas”, con-
clui Carolina Rodrigues.

Divulgação

Engenheira agrônoma Carolina Rodrigues orienta proprietários de áreas queimadas

Foi aberta no dia 18 de outu-
bro, a exposição “Biografemas” 
no Sesc Teresópolis, um convite 
a fazer uma pausa na rotina agi-
tada e explorar novas dimensões 
da experiência visual e afetiva. 
Com curadoria de Amanda 
Leite e Raquel Gandra, a mos-
tra reúne 12 artistas de diversas 
partes do Brasil, oferecendo um 
panorama rico e multifacetado 
da fotografia contemporânea.

O título “Biografemas” é ins-
pirado no conceito desenvolvido 
pelo teórico literário Roland Bar-
thes, e serve como uma lente para 
explorar a interseção entre histó-
rias pessoais e memórias com a 
realidade e a poesia. A exposição 
investiga como vivências íntimas 
e fragmentos de eventos de vida 
podem ganhar novas dimensões 

e significados através da interpre-
tação artística. Cada obra reflete 
uma fabulação da memória, co-
nectando o pessoal ao coletivo de 
maneira profunda e poética.

“O biografema não dispen-
sa a biografia; na verdade, parte 
da biografia de cada artista de 
modo a desmembrar essa nar-
rativa em outras. Enquanto a 

biografia trabalha a história do 
biografado, o biografema se in-
teressa pelo arbitrário, ou seja, 
o detalhe na produção de cada 
obra. Assim, as obras podem 
reescrever fragmentos da nossa 
própria cotidianidade”, explica 
Amanda Leite.

A exposição “Biografemas” 
estará aberta ao público até 16 
de janeiro de 2025, na Unida-
de do Sesc em Teresópolis (Av. 
Delfim Moreira, 749 – Várzea, 
Teresópolis – RJ). Com entra-
da gratuita, a visitação pode 
ser feita de terça a domingo, 
das 9h às 18h. Situado em um 
belíssimo casarão do século 
passado, o Sesc Teresópolis 
oferece além da exposição, um 
restaurante, biblioteca, jardim, 
ar puro e clima ameno.

Biografemas no Sesc Teresópolis
Ana Ortega

Exposição fica aberta até 16 de janeiro de 2025

A 21ª Semana Nacional de 
Ciência e Tecnologia em Nova 
Friburgo conta com uma pro-
gramação repleta de atividades 
produtivas, palestras inspira-
doras para o público e escolas, 
exposições interativas e muito 
mais. A abertura aconteceu na 
última quarta-feira (16), e a pro-
gramação segue até esta terça-
-feira, 22, de outubro.

A abertura oficial da 21ª Se-
mana Nacional de Ciência e Tec-
nologia contou com a presença 
do prefeito Johnny Maycon, da 
primeira-dama, Lorrayne Ri-
beiro, do secretário de Ciência e 
Tecnologia, Walter Oliveira, da 
secretária de Educação, Caroline 
Klein, além de outros secretários 
e autoridades civis e militares. 
Também contou com um espe-
táculo do Grupo Inec/Silvana 
Gyn sobre ecologia e uma pa-
lestra sobre a Amazônia Azul, 
ministrada pelo Capitão de Mar 
e Guerra René Pacheco Filho, da 
Marinha do Brasil.

Na ocasião, foi entregue a 
premiação de um concurso que 
reuniu estudantes de Nova Fri-

burgo que realizaram trabalhos 
de arte e redação sobre a impor-
tância da preservação ambiental.

Em 2024, o tema escolhido 
foi “Biomas do Brasil, Diversida-
de, Saberes e Tecnologias Sociais”, 
ressaltando a importância do de-
senvolvimento econômico, social 
e tecnológico respeitando o meio 
ambiente. Em Nova Friburgo, o 
foco está na Amazônia Azul e no 
bioma Mata Atlântica, com des-
taque para a Reserva de Macaé de 
Cima, área significativa de preser-
vação da Mata Atlântica no mu-
nicípio, que conta com cerca de 
33% de cobertura florestal rema-
nescente, segundo Atlas dos Re-
manescentes Florestais da Mata 
Atlântica e o Instituto Nacional 
de Pesquisas Espaciais (INPE).

O evento conta com a par-
ceria do Sebrae/RJ, Firjan, 
UFF, UERJ, Águas de Nova 
Friburgo, Stam, Fundação Ce-
cierj, Cefet, Miosotis, Escola 
Assed, Grupo de Escoteiros 
Caledônia, Conselho Mun. de 
Ciência e Tecnologia, Ascofri, 
INEC, Secretaria de Educação, 
InovaFri, Acianf e Etarserra.

Semana nacional da 
Ciência e Tecnologia 
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DEPARTAMENTO DE TRÂNSITO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

AVISO

Visando dar publicidade às pesquisas de mercado para as 

contratações abaixo, solicito efetuar a publicação em jornal de 

grande circulação e DOERJ do texto abaixo:

Processos do DETRAN.RJ em Pesquisa de Mercado:
SEI-150016/130727/2024 - Contratação de empresa especializada 

para prestação de serviços de fornecimento de solução informatizada 

para a lavratura e impressão de auto de infração de trânsito, através 

da utilização de 1000 (mil) Smartphones com 500 (quinhentas) 

Impressoras Térmicas, pelo período de 24 (vinte e quatro) meses, 

englobando o fornecimento de licença de software de talonário 

eletrônico e de gestão, equipamentos, sistemas e infraestrutura 

(assessoria, manutenção, suporte e treinamento) necessários para a 

implantação desta solução no Departamento de Trânsito do Estado 

do Rio de Janeiro, essencial para o assessoramento dos agentes de 

trânsito delegados pela Autoridade de Trânsito Estadual, objetivando 

expandir o poder de fiscalização.

Para obter Termo de Referência, Projeto Básico e sanar quaisquer 

dúvidas, favor entrar em contato através do e-mail dsup@detran.
rj.gov.br e/ou divsuprimentos@gmail.com.

DEPARTAMENTO DE TRÂNSITO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

AVISO

O PRESIDENTE DO DEPARTAMENTO DE TRÂNSITO DO 
ESTADO DO RIO DE JANEIRO - DETRAN/RJ, no exercício de suas 
atribuições legais, decide REVOGAR o certame licitatório objeto 
do Pregão Eletrônico para Registro de Preços 003/2023, com 
fundamento no art. 49, da Lei Federal nº 8.666/93. Processo nº 
SEI-150157/001392/2021.
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Consultora financeira alerta 
para gastos de fim de ano
Parcelamentos longos e compras por impulso são principais vilões

Por ana luiza Rossi

Com o fim de ano se apro-
ximando, os gastos com Natal 
e Ano Novo se tornam uma 
preocupação comum e, para 
evitar dívidas, é essencial defi-
nir um orçamento para as fes-
tividades. A consultora finan-
ceira, Cris Magalhães, elencou 
algumas dicas ao Correio Sul 
Fluminense para se planejar.

O primeiro passo, é estabe-
lecer limites para cada catego-
ria de gastos, como presentes, 
alimentação, viagens e deco-
rações, que ajudam a manter 
o controle financeiro. Outra 
dica, é utilizar parte do 13º sa-
lário de forma planejada, seja 
para cobrir despesas ou inves-
tir, para começar o próximo 
ano sem pendências financei-
ras.

Claro que, para estabelecer 
limites é preciso se planejar 
com antecedência. A recomen-
dação, segundo Cris, é criar 
uma lista de pessoas a serem 
presenteadas e definir um valor 
máximo para cada presente.

- Pesquise preços e apro-
veite promoções de maneira 
consciente, sem se deixar levar 
pelo impulso. Uma dica adi-
cional é preferir pagamentos à 
vista, evitando parcelamentos 
que podem comprometer o 

orçamento dos próximos me-
ses - explicou. Ao economizar 
um valor fixo ao longo do ano, 
você pode criar um fundo espe-
cífico para as festividades. “As-
sim, quando o fim de ano che-
gar, você já terá um montante 
reservado para esses gastos, 
sem afetar outras áreas do orça-
mento familiar”, afirmou Cris.

Armadilhas financeiras
Comprar presentes ao lon-

go do ano também pode ser 
vantajoso, pois permite apro-
veitar promoções e evitar a 

alta demanda típica do fim de 
ano, que eleva os preços. “No 
entanto, para quem prefere es-
perar por eventos como a Black 
Friday, é importante fazer uma 
pesquisa prévia” e frisa que é 
preciso ter cuidado, já que en-
tre os principais vilões está o 
uso excessivo do cartão de cré-
dito, parcelamentos longos e 
compras por impulso, especial-
mente durante a Black Friday.

Outro ponto, é ficar atento 
aos sinais de endividamento. 
Usar constantemente o limite 
do cheque especial, pagar ape-

nas o valor mínimo da fatura 
do cartão de crédito ou recor-
rer a empréstimos para cobrir 
despesas diárias, são indícios 
de que as finanças estão saindo 
do controle. 

Para contornar a situação, 
a consultora recomenda rever 
o orçamento, cortar gastos su-
pérfluos e, se possível, buscar 
alternativas para aumentar a 
renda. “Em casos mais comple-
xos, procurar um especialista 
financeiro pode ajudar a reor-
ganizar as finanças e evitar pro-
blemas maiores”, concluiu.

Rovena Rosa/Agência Brasil

Com festividades de fim de ano, gastos em excesso podem levar ao endividamento

outubro Rosa: cidades da região 
realizam ‘dia d’ voltado para causa

Em uma campanha para 
conscientização sobre a pre-
venção e o diagnóstico precoce 
do câncer de mama e câncer de 
colo do útero, as cidades da re-
gião Sul Fluminense realizaram 
programações neste fim de se-
mana voltados para campanhas 
de prevenção e diagnóstico.

Em Volta Redonda, acon-
teceu o “Sábado com Saúde”, 
realizado pela Secretaria Muni-
cipal de Saúde (SMS), também 
com foco na “Primavera Rosa 
2024”, que chama atenção ao 
cuidado integral com a saúde 
da mulher. A campanha vai até 
20 de dezembro e outros dois 
“Dias D” estão programados: 
30 de novembro e 14 de de-
zembro. A campanha atende as 
pacientes que formam o públi-
co-alvo, sem necessidade de agendamento nas unidades da Aten-
ção Primária à Saúde.

Além de coleta do preventivo - indicada para mulheres de 25 
a 64 anos ou após o início da vida sexual - e a solicitação de ma-
mografia voltada para mulheres a partir de 40 anos, as unidades 
também vão oferecer testes rápidos para HIV, Sífilis e Hepatites; 
pré-natal; grupos educativos; e outros serviços do dia a dia. Para 
garantir o atendimento, é necessário apresentar a caderneta de vaci-
nação, o CPF ou o cartão do SUS (Sistema Único de Saúde).

Angra dos Reis
O Dia D do Outubro Rosa, 

promovido pela prefeitura de 
Angra dos Reis, também acon-
teceu e somou mais de mil mu-
lheres atendidas neste sábado 
(19). No total, foram realizadas 
1.086 consultas, 418 exames 
preventivos, 482 solicitações de 
mamografia e 124 vacinas apli-
cadas.

A programação do Outu-
bro Rosa continua em Angra 
dos Reis. No dia 22 de outubro, 
o CEM Jacuecanga e o CEM 
Parque Mambucaba realizarão 
variadas ações internas, das 8h 
às 17h. Já no dia 30, é a vez do 
CEM Centro também oferecer 
ações de prevenção e conscien-
tização sobre o tema, no mes-
mo horário.

Barra Mansa
A prefeitura de Barra Mansa também contou com atendimen-

tos de preventivo, vacinação, orientações de saúde e o encaminha-
mento para exames de mamografia e ultrassom da mama. De acor-
do com balanço, cerca de 800 atendimentos foram feitos. 

- Barra Mansa não possui demanda reprimida para esses exa-
mes, todas as pacientes são atendidas de imediato - afirmou coor-
denadora de Atenção Primária à Saúde, Juliana Russi.

Felipe Vieira/PMBM

Ações em Barra Mansa aconteceram neste sábado (19)

CORREIO DO VALE

PF prende fiscal da ANTT após 
suposto esquema na região

Composição da Câmara de 
Barra do Piraí pode mudar

Tribunal manteve indeferimento

Candidato do Agir pode assumir

Entidades na comemoração

Tande Vieira participa de desfile

A Polícia Federal prendeu 

nesta sexta-feira (18) um 

fiscal da Agência Nacional 
de Transportes Terrestres 

(ANTT) suspeito de co-

brar propina para liberar 

veículos de transporte de 

cargas e de passageiros. 

A prisão ocorreu durante 

a segunda fase da opera-

ção The Inspector, que in-

vestiga crimes de corrup-

ção envolvendo fiscais do 

órgão, no Rio de Janeiro. 

A Justiça Federal de Vol-

ta Redonda (RJ) já havia 

expedido um mandado 

de prisão contra ele. A pri-

meira fase foi em novem-

bro do ano passado, quan-

do os policiais federais 

cumpriram cinco manda-

dos de busca e apreensão 

para investigar um esque-

ma de cobrança de propi-

na em Barra Mansa.

Um processo judicial en-

volvendo a federação 

PSDB/Cidadania pode 

mudar a composição da 

Câmara de Vereadores 

em Barra do Piraí. A dis-

puta está relacionada à 

candidatura de Silvinha 

Psicóloga, que teria sido 

lançada apenas para 

cumprir a cota de gêne-

ro exigida pela legislação 

eleitoral. A controvérsia é 

de que, segundo denún-

cias, a candidata não pos-

suiria domicílio eleitoral 

em Barra do Piraí, mas sim 

no município de Mendes. 

O registro de candidatura 

de Silvinha foi contestado 

em diversas instâncias e 

segue em fase de recurso.

O Tribunal Eleitoral ana-

lisou o recurso na última 

quarta-feira, dia 17, e de-

cidiu, por unanimidade, 

manter o indeferimento 

da candidatura. Com isso, 

aumenta a possibilidade 

de que o Demonstrativo 

de Regularidade dos Atos 

Partidários (DRAP) da fe-

deração seja rejeitado por 

fraude na cota de gênero, 
o que pode levar à redis-

tribuição das cadeiras na 

Câmara Municipal da ci-

dade.

Se o recurso for negado 

e a federação não conse-

guir comprovar a cota de 

gênero, a chapa PSDB/
Cidadania poderá ser cas-

sada por desacordo com 

as regras eleitorais por 

participar em condições 

diferenciadas sobre os 

demais partidos e can-

didatos. Caso a cassação 

ocorra, o vereador Elves 

perderia seu mandato, e 

a vaga seria assumida por 

Dr. Rodolpho, candidato 

do partido Agir.

O desfile contou com o 
Pelotão de Bandeiras da 

Escola Municipal Dona 

Mariúcha, junto com a 

Banda da Academia Mi-

litar das Agulhas Negras 
(AMAN), e teve a partici-
pação de cerca de 27 uni-

dades de ensino da rede 

municipal e privada. Par-

ticiparam também o 37° 

Batalhão da Polícia Mili-

tar; 23° Grupo do Corpo de 

Bombeiros; Defesa Civil; 

Guarda Municipal; Cruz 

Vermelha; Asilo Nicoli-
no Rodrigues; Programa 

Gente Eficiente e fanfarra; 
Centro de Convivência de 
Idosos; Programa Melhor 

Idade + Ativa; entre outras 

instituições.

O deputado estadual e 

prefeito eleito de Resen-

de, Tande Vieira, parti-

cipou neste sábado (19), 

ao lado do atual prefeito, 

Diogo Balieiro, e do vere-

ador e vice-prefeito eleito, 

Davi do Esporte, do desfi-

le comemorativo aos 223 

anos de Resende. O even-

to foi foi realizado ao lon-

go da Avenida Rita Maria 

Ferreira da Rocha (Beira 

Rio), no bairro Jardim Ja-

lisco, em frente ao Parque 

das Águas. “A gente fica 
muito feliz de ver o envol-

vimento das escolas, das 

instituições e de todos da 

organização em uma ce-

lebração tão importante”, 

disse Tande.

Arquivo/PF

Divulgação

Movimentações do suspeito ultrapassam R$380 mil

Câmara Municipal de Barra do Piraí abre vagas

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

SECRETARIA DE ESTADO DE TRANSFORMAÇÃO DIGITAL 

CENTRO DE TECNOLOGIA DE INFORMAÇÃO E  
COMUNICAÇÃO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

COMISSÃO DE PREGÃO - AVISO

PREGÃO ELETRÔNICO para o REGISTRO DE PREÇOS – PE-
RP Nº 010/2024 
Tipo: Menor Preço Global
OBJETO: Registro de preços visando a contratação de empresa 
especializada no fornecimento de subscrições de software de backup 
do fabricante VEEAM, com garantia e acesso às atualizações por 60 
meses, além de serviço de treinamento oficial, conforme condições, 
quantidades e exigências estabelecidas no Edital e seus anexos.
VALOR ESTIMADO PARA O LOTE ÚNICO: R$ 94.921.957,69 
(noventa e quatro milhões, novecentos e vinte e um mil, novecentos e 
cinquenta e sete reais e sessenta e nove centavos)
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO DAS PROPOSTAS: 06/11/2024, 
às 13h50.
DATA DA ABERTURA DAS PROPOSTAS: 06/11/2024, às 14h00
LOCAL: www.compras.rj.gov.br. 
PROCESSO SEI nº SEI-430002/000600/2024

O edital se encontra disponível no endereço eletrônico www.compras.
rj.gov.br, podendo, alternativamente, ser adquirido mediante o 
pagamento da importância de R$ 15,00 (quinze reais), na Rua da 
Conceição, nº 69, 24º andar, Centro, RJ, comprovado por meio de 
guia de depósito da instituição financeira contratada pelo Estado, a 
favor do Estado do Rio de Janeiro, no site: www.fazenda.rj.gov.br

SECRETARIA DE ESTADO DE DEFESA CIVIL - RJ

AVISOS

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 018/24R1
OBJETO: AQUISIÇÃO DE APARELHOS DE FISIOTERAPIA - ETAPA III
DATA DE ABERTURA: 30/10/2024, às 09h00
PROCESSO SEI-270060/000266/2024

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 016/24
OBJETO: AQUISIÇÃO DE HASTES E BANDEIRAS DE SINALIZAÇÃO
DATA DE ABERTURA: 31/10/2024, às 09h00
PROCESSO SEI-270005/000194/2024

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 012/24
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA O SERVIÇOS DE 
EMISSÃO E ENTREGA DE CARTÕES ELETRÔNICOS, BEM  
COMO A DISPONIBILIZAÇÃO DOS SEUS VALORES DE  
RECARGA OU CRÉDITO DE FORMA AUTOMÁTICA, RELATIVOS 
AO CARTÃO NATALINO
DATA DE ABERTURA: 04/11/2024, às 09h00
PROCESSO SEI-270003/000934/2024

Os Editais encontram-se à disposição dos interessados nos 
sites: www.compras.rj.gov.br ou www.cbmerj.rj.gov.br/licitacoes. 
Informações pelos Tels. (21) 2333-3085 ou pelo e-mail: licita.sedec@
gmail.com.
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CBSI divulga vagas 
em Volta Redonda

Nissan abre dois processos 
seletivos em Resende

Segundo cargo e inscrições

Vagas na Unimed de Volta Redonda

Vagas em hospital de Valença

Jovem Aprendiz em Resende

A CBSI anuncia uma sé-

rie de vagas de emprego 

disponíveis em Volta Re-

donda para moradores da 

região. Os cargos citados 

são de: Pintor; Ajudante de 

Manutenção Civil; Pedrei-

ro; Encanador; Calceteiro; 

Marteleteiro; Eletricista de 

Manutenção; Carpinteiro; 

Auxiliar Técnico Operacio-

nal; Montador; Montador 

de Andaime; Montador de 

Telhado; Líder de Mecâni-

ca; Técnico Operacional; 

Mecânico de Manutenção; 

Soldador; Soldador ER 6G; 

Soldador TIG MIG; e Maça-

riqueiro. Os interessados 

devem enviar seus cur-

rículos para o e-mail tra-

balheconosco@cbsi.com.

br até o dia 31 de outubro, 

com a vaga no título.

A Nissan, em Resende, ofe-

rece vagas de Analista de 

Processos Sênior e Ana-

lista Estimador de Custos. 

Para o primeiro cargo, o 

candidato deve ter co-

nhecimento avançado no 

Pacote Office; experiência 
na ferramenta de ‘BI’ da 

Microsoft; conhecimento 

avançado em ‘Lean Manu-

facturing’, Melhoria Contí-

nua, ferramentas de quali-

dade, logística e gestão de 

custos; além de fortes ha-

bilidades de negociação. 

Também é necessário ser 

graduado em Engenharia, 

preferencialmente com 

pós graduação em admi-

nistração e negócios, além 

de ser fluente em inglês.

Já o segundo cargo requer 

conhecimento avançado 

em PowerPoint e Excel, 

fluência em inglês, noções 
básicas de custos e otimiza-

ção de produtos/processos, 

conhecimentos financeiros 
e ser graduação em Enge-

nharia. As inscrições para 
o primeiro cargo vão até 

o próximo dia 25, enquan-

to a do segundo vão até o 

dia 26, podendos ser feitas 

pelo link: https://alliance.

wd3.myworkdayjobs.com/

pt-BR/nissanjobs/login.

A Unimed Volta Redonda 

abriu processo seletivo 

para o cargo de Gerente 

de Comunicação e Marke-

ting. Os interessados na 

vaga devem se candida-

tar por meio do link: ht-

tps://app2.unimedvr.com.

br/trabalhe-conosco/ e 

aguardar o retorno da 

empresa sobre a contra-

tação. O período de inscri-

ções vai até o próximo dia 
24 (quinta-feira).

O Hospital Escola de Va-

lença abriu processo se-

letivo para Técnico em 

Análises Clínicas. O car-

go exige registro ativo 

no Conselho de Classe; 

experiência comprovada 

na área; Ensino Médio 

completo e Técnico em 

Análises Clínicas. A car-

ga horária funciona em 

plantão 24x72, com con-

tratação em regime CLT. 

As inscrições terminam 
hoje (21), e o cadastro 

deve ser feito no site da 

UniFAA, na seção ‘Traba-

lhe Conosco’.

A empresa TransMargoo 

oferece vagas para Jovem 

Aprendiz em Resende. Os 

candidatos precisam ter 

entre 18 e 22 anos, pos-

suir conhecimento sobre 

ferramentas do Pacote 

Office, e é exigido proati-
vidade, boa comunicação 

verbal e escrita, organi-

zação e dinamismo. Os 

interessados devem en-

viar seus currículos para 

o e-mail: recrutamento@

transmargoo.com.br. O 

nome da vaga pretendi-

da deve ser incluído no 

assunto do e-mail.

Divulgação

Reprodução

Cadastros serão aceitos até o dia 13 de julho

Sede da Nissan, localizada no município de Resende

Uso de celular vira desafio 
para os pais e professores
Vício entre jovens impacta diretamente na qualidade do sono

Por lanna Silveira

Uma recente pesquisa do 
Instituto Datafolha levantou 
novamente a discussão sobre a 
proibição dos celulares nas es-
colas, após divulgar que 62% 
dos entrevistados se mostraram 
a favor da restrição. 

Junto a decisão do Minis-
tério da Educação (MEC) em 
lançar um projeto de lei que 
busque tal proibição ainda em 
outubro, a sociedade debate 
sobre os impactos que a prática 
pode causar no desenvolvimen-
to escolar, psíquico e social dos 
jovens, propondo possíveis ati-
tudes para lidar com a questão.

Roberta Campos é professo-
ra de Língua Portuguesa, Litera-
tura e Redação há 20 anos. Até 
hoje, a professora só trabalhou 
em uma instituição de ensino 
que proibia o uso de aparelhos 
eletrônicos; nos demais colé-
gios, ela afirma que o uso por 
parte dos alunos é constante. 

Apesar de enxergar algu-
mas vantagens na permissão do 
celular, como promover o uso 
para fins didáticos, a professo-
ra acredita que o aparelho sir-
va principalmente como uma 
distração aos estudantes, que 
muitas vezes deixam de prestar 
atenção nas aulas para navegar 
em aplicativos, jogos de aposta 
ou realizar filmagens sem auto-
rização. “Na maioria das vezes, 
depois de uma intervenção, eles 
guardam. Mas por um tempo 
mínimo, até pegar novamen-
te para, pelo menos, conferir 
mensagens”, acrescenta. 

A professora Luisa Ferrei-
ra leciona as mesmas discipli-
nas há dez anos e afirma que o 
tamanho da compulsão pelo 
celular varia de acordo com a 
idade dos alunos, classificando 
os estudantes do Ensino Médio 
como os mais “complicados” 
nesse aspecto. Quando é pos-
sível, Luísa tenta incorporar o 
uso da tecnologia no ensino em 
sala de aula. Ela afirma, porém, 
que sua disciplina não permite 
muitas inovações nesse sentido. 

- Eles não conseguem ficar 
longe. Durante explicações e 
atividades, eu sempre peço que 
os alunos deixem os celulares na 
minha mesa. A partir disso, eles 
vão até a mesa toda hora - não 
para falar comigo ou resolver 
algo, mas pra olhar qualquer 
coisa no celular. Eles ficam bem 
desesperados – exemplifica.

Ambas as educadoras re-
param que o uso dos celulares 
aumentou entre os jovens nos 
últimos anos, atingindo alunos 
cada vez mais novos. Luisa acre-
dita que esse crescimento está 
alinhado aos avanços tecnoló-
gicos, que oferecem cada vez 
mais possibilidades e modos 
diferentes de se utilizar o apare-
lho – normalmente associados 
ao lazer.

Hábito danoso 

Para Roberta, o hábito pode 
prejudicar, a longo prazo, a ca-
pacidade dos alunos em reter a 
atenção durante as aulas. “Há 
estudos que ligam a falta de 
foco, a hiperatividade e a difi-
culdade de concentração dire-
tamente à exposição excessiva 
às telas. E a configuração que 
as redes sociais apresentam seus 
conteúdos, proporcionam mais 
ansiedade e senso de urgência”, 
justifica. 

Luisa, por sua vez, percebe 
que a presença exagerada do 
aparelho na rotina dos jovens 
gera uma “perda de paciência” 
para ouvir explicações e estu-
dar os conteúdos propostos 
nas aulas. Para ela, isso aconte-
ce pela instantaneidade com a 
qual se pode adquirir respostas 
pela internet, enquanto o mé-
todo escolar requer mais es-
forço e tempo para assimilar o 
conhecimento. 

- A pressa que os alunos cos-
tumam ter acaba atrapalhando 
o aprendizado, porque eles não 
absorvem nada. Quando eles 
precisam estudar de verdade, 
acaba sendo muito texto e mui-
to conteúdo, que não é rápido 
- considera.

Desafio para  
as escolas

A dispersão dos alunos é, 
justamente, o maior desafio 
dos professores quanto aos 
celulares. Roberta diz que re-
colhe os aparelhos de imedia-
to caso veja algum estudante 
usando durante as explicações, 
por acreditar que a atenção 
ao professor é mais eficaz ao 
aprendizado do que o estudo 
autônomo, em casa.

- A pandemia está aí para 
nos provar o quanto o contato 
com o professor é importante 
para o aprendizado. O profes-
sor é muito mais que um trans-
missor de conhecimento. É o 
olhar, o incentivo, o contato 
do dia a dia, os vários modos de 
ensinar que fazem a diferença - 
justifica. 

Outro desafio, apontado 
por Luísa, são os constantes 

plágios em atividades a partir 
do uso da Inteligência Artifi-
cial, por meio de plataformas 
como o ‘ChatGPT’. Ela enfati-
za que, atualmente, é difícil en-
contrar um trabalho que tenha 
sido produzido inteiramente 
pelos alunos, e que a depen-
dência nesse tipo de ferramenta 
faz com que o estudante não 
desenvolva suas habilidades de 
escrita e elaboração de ideias. 

Roberta se posiciona favo-
ravelmente a proibição do uso 
de celulares nas salas, desde 
que esta ofereça autonomia ao 
professor para gerenciar a res-
trição, permitindo assim que 
este possa ser utilizado como 
instrumento de aprendizado 
em eventuais atividades.

Luísa também expressa pre-
ferência a restrição do apare-
lho, explicando que consegue 
reparar uma iniciativa maior 
dos alunos em interagir com 
colegas, professores e com o 
ambiente em geral, quando não 
estão com o aparelho em mãos.

Desenvolvimento 

psicológico
Para entender o que oca-

sionou o aumento do apego 
dos jovens nos aparatos tecno-
lógicos, o psicólogo Matheus 
Gomes sugere uma relação de 
consequência com o período 
de isolamento da pandemia de 
Covid-19, que diminui o con-
tato presencial das crianças e 
adolescentes durante fases for-
mativas.

Para o profissional, a falta 
de contato físico e de momen-
tos de lazer ao ar livre foram 
supridas pelo ambiente online, 
fazendo com que os jovens co-
meçassem a associar os celulares 
a um meio essencial de socia-
lização e diversão. Ele ressalta, 
ainda, a importância de levar 
esse contexto em consideração 
para tentar pensar em soluções 
para a dependência nas telas.

Em sua experiência como 
psicólogo, Matheus afirma que 
um dos impactos negativos do 
vício que mais se fazem pre-
sentes na vida dos jovens é o 
sono de baixa qualidade. Ele 

explica que muitos deles aca-
bam dormindo pouco por usar 
celulares e computadores até a 
madrugada, sacrificando assim 
o tempo de descanso. O pro-
fissional expressa preocupação 
com este cenário, temendo por 
seus resultados na fase adulta 
desses jovens.

- Acredito que isso possa 
trazer um problema generali-
zado no futuro. As crianças e 
adolescentes estão passando 
por fases cruciais de desenvolvi-
mento sem um tempo de sono 
adequado, e o sono é muito im-
portante para garantir um de-
senvolvimento físico e psíquico 
de qualidade – alerta.

Para lidar com o problema 
no ambiente familiar, o psicó-
logo sugere que os pais auxi-
liem os filhos a elaborar uma 
rotina que equilibre o uso dos 
celulares a outras atividades, 
estimulando que eles também 
priorizem obrigações caseiras, 
atividades físicas e criativas. 
Matheus ressalta a importância 
de fazer o jovem entender que 
existe a possibilidade de se ocu-
par sem o celular, afirmando 
que uma simples restrição não 
diminuirá a dependência no 
aparelho. 

- Não adianta ficar discu-
tindo somente como restringir 
o celular se aquela criança de-
pois vai ficar ociosa e, por con-
sequência, ainda mais ansiosa 
e querendo o celular de volta”, 
acrescenta. 

Já no ambiente escolar, 
Matheus acredita que a dis-
cussão sobre como agir seja 
mais complicada e não possui 
uma resposta imediata. Um 
caminho apontado pelo pro-
fissional seria uma reestrutu-
ração do ambiente escolar e 
dos métodos de ensino para se 
adequar às necessidades e há-
bitos atuais dos jovens, ofere-
cendo um modelo mais atra-
tivo que inspire os alunos a 
não sentir necessidade de usar 
o celular e de respeitar even-
tuais regras de restrição. “É 
um desafio muito grande, que 
precisa rever todo o modo de 
pensar a educação”, conclui. 

Rovena Rosa/Agência Brasil

Uso excessivo pode causar problemas no desempenho escolar e de desenvolvimento

A Companhia Siderúrgica 
Nacional (CSN) realizará o 
Encontro de Segurança e Espe-
cialistas em Aciaria, nos dias 23, 
24 e 25 de outubro. O evento 
reunirá profissionais e especia-
listas do setor siderúrgico bra-
sileiro para discutir as melhores 
práticas de segurança, meio am-
biente, produção de aço, placas 
e avanços em segurança indus-
trial. A programação incluirá 
palestras, mesas redondas e vi-
sitas técnicas nas áreas da Usina 
Presidente Vargas.

Empresas de destaque no 
setor, como ArcelorMittal, 

Gerdau, Aperam, Usiminas, 
Vallourec e Aços Verdes Brasil, 
estarão presentes, contribuindo 
para fortalecer as práticas de 
segurança, meio ambiente, pro-
dução, qualidade e inovação. O 
evento será uma oportunidade 
para alinhar estratégias de se-
gurança e processos que impac-
tam diretamente a produção e 
o custo de aço, placas e a sus-
tentabilidade das siderúrgicas 
brasileiras.

Durante o encontro, temas 
como controle de acesso a áreas 
críticas e controle ambiental es-
tarão em debate, além de apre-

sentações técnicas que visam 
otimizar a operação e custo das 
Aciarias.

Julio Amaral, Diretor de 
Redutores e Aciaria da CSN, 
comentou: “Este evento é uma 
excelente oportunidade para 
compartilharmos conhecimen-
tos e experiências que podem 
elevar ainda mais o nível de 
segurança, sustentabilidade e 
eficiência em nossas operações”.

Ação voluntária
Na última quinta-feira, 

dia 17, trabalhadores volun-
tários da siderúrgica realiza-

ram atividades de recreação 
e distribuíram brinquedos e 
lanches na Associação de Pais 
e Amigos Deficientes Físicos 
de Volta Redonda (Apadefi). 
Em 2024, dois projetos estão 
sendo patrocinados pela CSN 
para a instituição: o programa 
‘Integrar’, que elabora ativi-
dades artísticas, terapêuticas 
e sociais para idosos, e  ‘Am-
pliando Capacidades’, que 
inclui especialidades como 
arteterapia, musicoterapia, 
psicopedagogia, fisioterapia 
aquática, neurológica e pediá-
trica.

CSN promove encontro sobre segurança

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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